『민선4기 김수영시장 공약사업』

2009. 1/4분기 추진상황

사    천    시

(기획감사담당관)

『민선4기 김수영시장 공약사업』

2009. 1/4분기 추진상황

□ 총괄 : 100건, 18,195.6억원

◦ 완    료 : 23건,   1,453.6억원  (예산 19, 비예산 4)

◦ 추 진 중 : 65건,  13,913억원 (예산 62, 비예산 3)

◦ 계획단계 : 9건,   2,829억원 (예산 9)

◦ 종결(여건불비) : 3건,  (예산 3)

6

□ 분야별 투자현황

분 야 별	건 수	투 자 계 획 (억원)
		계	기투자	2009년 시행			2010년 이 후
				계	1/4까지 집행	1/4이후 집행계획
계	100	18,195.6	5,442.2	1,834.4	279.9	1,554.5	10,919.0
항공우주산업메카로 발전	3 (완료)	635.5	635.5			-	-
지역경제 활력화 추진	10 (1)종결	4,100.0	305.6	705.5	16.3	689.2	3,088.9
멋과 즐거움이 있는 도시 조성	9 (1)완료	859.0	80.0	55.4	7.5	47.9	723.6
남해안 최고의 관광 레저도시 건설	10	4,292.8	1,006.0	259.7	34.6	225.1	3,027.1
모두가 더불어 잘 사는 복지행정 구현	5 (1)완료	205.3	70.5	19.8	5.3	14.5	115.0
편리하고 쾌적한 생활환경 조성	31 (2)종결 (8)완료	6,700.5	2,709.5	595.6	161.5	434.1	3,395.4
농어민 소득증대 사업 추진	19 (4)완료	988.8	379.1	132.8	24.6	108.2	476.9
민원불편 및 서민 가계 부담경감	4 (완료)	32.4	32.4	-	-	-	-
지역인재육성 투자 확대	5	225.2	106.7	52.7	22.8	29.9	65.8
일등시민, 일등 공무원 되기	4 (2)완료	156.1	116.9	12.9	7.3	5.6	26.3

단위사업별 투자현황

사 업 명		투 자 현 황					진도 및 공 정 율	추 진 기 간	소 관 부 서
		총 계	기투자	2009 시행		2010년 이 후
				1/4까지집행액	1/4이후 집행계획
합 계		18,195.6	5,395.0	319.1	1,562.5	10,919.0
1. 항공우주산업 메카로 발전		635.5	613.9	21.6	-	-
1-1	항공우주기술지원 센터 건립	135.5	113.9	21.6	-		완 료	05~08	지 역 경 제 과
1-2	항공우주산업 클러 스터 조성	500.0	500.0	-	-	-	완 료	06~08	지 역 경 제 과
1-3	항공우주 관련업체 투자유치	비예산	-	-	-	-	완 료	06~08	지 역 경 제 과
2. 지역경제 활력화 추진		4,100	305.6	16.3	689.2	3,088.9
2-1	산업단지 및 농공단지에 국내외 기업유치	비예산					추진 중(93%)	06~10	지 역 경 제 과
2-2	조선업체 유치	575.0	255.0	7.3	312.7		추진 중 (44%)	06~10	지 역 경 제 과
2-3	수산물가공단지조성	75.0		-	56.3	18.7	추진 중 (보상계획)	06~10	지 역 경 제 과
2-4	관광·레저형 기업 도시유치	민간투자업체〔사천기업도시(주)〕의 투자 포기로 인한 기본합의서 해제로 사업 종결					종 결	06~12	문 화 관 광 과
2-5	근로자 복지회관 건립	52.4	2.4	1.7	48.3		추진 중	07~09	지 역 경 제 과
2-6	서부시장 현대화 추진	35.0			0.5	34.5	추진중	07~10	지 역 경 제 과
2-7	중앙시장 비가림 시설	35.6	10.9	0.3	24.4		추진 중(40%)	07~09	지 역 경 제 과
2-8	중앙시장 상습 침수지역 정비	97.0	8.3	7.0	7.0	74.7	추진 중 (40%)	05~11	재난안전관 리 과
2-9	대방 조류발전소 유치	3,000.0	27		12.0	2,961.0	추진 중	06~10	지 역 경 제 과
2-10	태양광발전소 유치	230.0	2.0		228.0		추진 중	06~09	지 역 경 제 과
3. 멋과 즐거움이 있는 도시 조성		859	80.0	7.5	47.9	723.6
3-1	지역특성을 살린 축제의 육성발전	53.0	37.2		7.9	7.9	추진 중(70%)	06~10	문 화 관 광 과
3-2	사천문화재단 설립						계획단계 (보류)	06~08	문 화 관 광 과
3-3	아트센터 건립	9.0			9.0		추진 중	07~09	문 화 관 광 과

사 업 명		투 자 현 황					진도 및 공 정 율	추 진 기 간	소 관 부 서
		총 계	기투자	2009시행계획		2010년 이 후
				1/4까지집행액	1/4이후 집행계획
3-4	2009도민체전유치	70.0				70.0	장기계획	06~12	체 육 지 원 과
3-5	메인스타디움 건설	480.0	2.0			478.0	추진 중 (3-9와 연계)	07~12	체 육 지 원 과
3-6	남일대 생활 체육 공원조성	33.0	33.0				완 료	05~07	체 육 지 원 과
3-7	사천공설운동장 보조경기장 조성	23.0	5.5	7.0	10.5		추진 중(54.3%)	06~09	체 육 지 원 과
3-8	늑도유물 전시관 건립	120.0	1.2	0.5	0.5	117.8	추진 중	06~11	문 화 관 광 과
3-9	신촌Ⅱ지구 스포츠 파크 조성	71	1.1		20	49.9	추진 중 (3-5와 연계)	04~12	체 육 지 원 과
4. 남해안 최고의 관광 레저 도시 건설		4,292.8	1,006.0	34.6	225.1	3,027.1
4-1	실안관광지 조성	1,400.0	112.3	1.3	3.7	1,282.7	추진 중(8.1%)	00~11	문 화 관 광 과
4-2	남일대유원지 개발	350.0	241.0		83.5	25.5	추진 중(68.9%)	02~11	문 화 관 광 과
4-3	녹차단지 테마관광지조성	112.0	82.8	1.4	8.7	19.1	추진 중(75.2%)	04~10	기 술 지 원 과
4-4	친환경 골프장 건설	1,350.0	550.0	30.0	120.0	650.0	추진 중 (43%)	05~10	체 육 지 원 과
4-5	남양광포지구 유원지 개발	13.0	2.0	0.4	0.6	10.0	추진 중(18.5%)	05~11	문 화 관 광 과
4-6	백천지구 유원지 개발	126.0	1.7			124.3	추진 중(1.3%)	05~15	문 화 관 광 과
4-7	와룡지구 유원지 개발	44.0	0.3			43.7	추진 중	06~13	문 화 관 광 과
4-8	서포비토지구 유원지개발	670.0	10.1	0.9	3.6	655.4	추진 중(1.6%)	02~13	문 화 관 광 과
4-9	각산종합개발	66.0	4.6	0.6	4.4	56.4	추진 중(7.9%)	05~14	녹 지 공 원 과
4-10	첨단항공 우주과학관	161.8	1.2		0.6	160.0	추진 중	07~12	지 역 경 제 과
5. 더불어 잘사는 복지 행정 구현		205.3	70.5	5.3	14.5	115.0
5-1	노인 생산·문화시설 및 주거단지 조성	50.0				50.0	장기계획	08~13	사 회 복 지 과
5-2	여성복지회관 건립	30.0				30.0	장기계획	10~13	사 회 복 지 과
5-3	삼천포노인복지센터 건립	16.0	16.0				완 료	06~07	사 회 복 지 과

사 업 명		투 자 현 황					진도 및 공 정 율	추 진 기 간	소 관 부 서
		총 계	기투자	2009시행계획		2010년 이 후
				1/4까지집행액	1/4이후 집행계획
5-4	장애인 복지타운 건립	79.99	35.2	5.29	4.5	35.0	추진 중 (50.6%)	08~12	주민생활 지 원 과
5-5	서부지역 종합복지관 건립	29.3	19.3		10.0		추진 중(66%)	07~09	사 회 복 지 과
6. 쾌적한 생활환경 조성		6,700.5	2,709.5	161.5	434.1	3,395.4
6-1	곤양 하수종말처리 시설 설치	190.0	190.0				완 료	03~06	하 수 도 사 업 소
6-2	서포하수종말처리 시설 설치	118.0	118.0				완 료	03~06	하 수 도 사 업 소
6-3	곤명하수종말처리 시설 설치	96.3	54.0	4.5	4.7	33.1	추진 중(60.7%)	06~10	하 수 도 사 업 소
6-4	용현하수종말처리 시설 설치	210.9	115.8	27.3	56.5	11.3	추진 중(67.9%)	06~10	하 수 도 사 업 소
6-5	축산폐수공공처리 시설 설치	58.4	45.1	6.8	6.5		추진 중(88.9%)	06~09	하 수 도 사 업 소
6-6	푸른사천가꾸기 사업	105.0	59.9	5.0	20.3	19.8	추진 중(61.8%)	06~10	녹 지 공 원 과
6-7	중앙로개설	173.8	173.8				완 료	02~07	도 시 과
6-8	신항만 전용도로개설	90.0	48.5			41.5	완 료	03~08	도 시 과
6-9	용강주공아파트~향촌신호등간 도로개설	180.0	16.0	11.2	11.8	141.0	추진 중(15%)	06~14	도 시 과
6-10	용강주공아파트~ 용두간 도로개설	44.0	1.0			43.0	추진 중	07~14	도 시 과
6-11	죽림삼거리~남양동사무소간 도로확장	95.8	2.8			93.0	추진 중	06~14	도 시 과
6-12	통창지구 주거환경 개선 및 공원화	92.3	77.3	0.5	6.0	8.5	추진 중(84.3%)	02~10	도 시 과
6-13	대방지구 주거환경 개선사업	14.5	7.7		3.6	3.2	추진 중(53%)	05~12	건 축 과
6-14	선구지구 주거환경 개선사업	13.2	8.3	1.3	3.6		추진 중(73%)	05~12	건 축 과
6-15	용강지구 주거환경 개선사업	해당지역 주민들의 사업포기 요구로 사업 지구에서 제외(정비구역지정 취하 : 경남도)					종 결	06~10	건 축 과
6-16	송포양계단지 용도 지역변경	비예산					추진 중	06~10	도 시 과
6-17	반룡공원조성	50.0	10.0	1.9	13.1	25.0	추진 중(24%)	07~11	녹 지 공 원 과
6-18	사천초전공원조성	42.7	42.7				완 료	06~07	녹 지 공 원 과
6-19	진널공원조성	21.0				21.0	장기계획	07~11	녹 지 공 원 과
6-20	벌리지구 도시공원화사업	25.5	0.5			25.0	추진 중 (보상협의)	07~11	녹 지 공 원 과

사 업 명		투 자 현 황					진도 및 공 정 율	추 진 기 간	소 관 부 서
		총 계	기투자	2009시행계획		2010년 이 후
				1/4까지집행액	1/4이후 집행계획
6-21	전원마을(교수촌) 조성	입주예정자 편입토지 권원 미확보로 사업취소(토지소유자 토지 불매도)					종 결	05~08	건 설 과
6-22	팔포지구 침수방지 및 관광자원화	79.1	79.1				완 료	06~09	해 양 수 산 과
6-23	노산공원 송전철탑 철거	30.0	30.0				한전추진 (40%)	07~09	지 역 경 제 과
6-24	산분령 송전철탑 철거	8.0	8.0				완 료	06~07	지 역 경 제 과
6-25	서포~곤명 원전간 4차로 확장	900.0				900.0	계획단계 (건의중)	07~17	도 로 교 통 과
6-26	곤양중항~사남방지간 교량 가설	1,000.0				1,000.0	계획단계 (건의중)	08~16	도 로 교 통 과
6-27	봉남~상리간 지방도국도승격 및 확장	750.0				750.0	계획단계 (건의중)	07~17	도 로 교 통 과
6-28	용현용치~사남가천간 도로개설	100.0	4.0	3.0	3.0	90.0	추진 중(보상협의)	07~14	도 로 교 통 과
6-29	사천앞뜰지구 주거 용지 지정	비예산					추진 중 (도시계획)	06~10	도 시 과
6-30	삼천포천 친수공간 조성사업	38.0	23.0	7.0	8.0		완 료	05~09	녹 지 공 원 과
6-31	국도3호선 조기확장	2,174.0	1,579.0	100.0	305.0	190.0	추진 중(77.2%)	02~10	도 로 교 통 과
7. 농어민 소득증대사업 추진		988.8	379.1	24.6	108.2	476.9
7-1	탑라이스 생산유통 지원	9.2	7.0	0.8	0.3	1.1	추진 중(84.8%)	06~10	기 술 지 원 과
7-2	도시근교(남양, 향촌)농업 집중육성	5.0	5.0				완 료	07~08	기 술 지 원 과
7-3	진양호 웃들 광역 친환경농업단지 조성	100.0			10.0	90.0	추진 중(사업확정)	09~11	친 환 경 농 업 과
7-4	친환경축산구조개선	30.0	18.0	5.0	1.0	6.0	추진 중(76.7%)	06~10	농축산과
7-5	농업단체전용회관	8.0				8.0	계획단계	09~11	농축산과
7-6	고품질 과수 유통 구조 개선	47.6	35.6	5.0	4.6	2.4	추진 중(85.3%)	05~10	기 술 지 원 과
7-7	도시민을 위한 무료 주말농장 제공	21.6	4.0			17.6	추진 중 (보상협의)	07~09	친 환 경 농 업 과
7-8	농업인 건강관리실 및 모정설치	2.1	1.1		0.5	0.5	추진 중(52.4%)	06~10	친 환 경 농 업 과
7-9	시설채소 경쟁력 제고	48.7	24	0.8	12.4	11.5	추진 중(50.9%)	06~10	기 술 지 원 과
7-10	무고권역 농촌마을종합개발사업 조기완공	68.6	59.7	1.3	7.6		추진 중(88.9%)	05~09	건 설 과
7-11	어촌체험어장개발	4.6	4.6				완 료	06~08	해 양 수 산 과
7-12	소규모 바다목장화 사업	50.5	20.5	3.0	7.0	20.0	추진 중(46.5%)	07~11	해 양 수 산 과

사 업 명		투 자 현 황					진도 및 공 정 율	추 진 기 간	소 관 부 서
		총 계	기투자	2009시행계획		2010년 이 후
				1/4까지집행액	1/4이후 집행계획
7-13	생활·문화공간 중심 어촌어항개발	30.0				30.0	추진 중(용역완료)	07~12	해 양 수 산 과
7-14	어촌체험관광마을 조성	10.0	10.0				완 료	06~08	해 양 수 산 과
7-15	어촌종합개발사업	34.7	17.5	5.4	11.8		추진 중(66%)	07~09	해 양 수 산 과
7-16	친수공간 조성사업	19.0	15.7	3.3			완 료	06~09	해 양 수 산 과
7-17	해안정비사업	170.0				170.0	추진 중(기본설계)	07~11	해 양 수 산 과
7-18	어업구조조정사업	150.0	112.0		38.0		추진 중(74.7%)	05~09	해 양 수 산 과
7-19	수산기반조성	179.2	44.4		7.0	127.8	추진 중(24.8%)	06~12	해 양 수 산 과
8. 민원불편 및 서민가계 부담경감		32.4	32.4
8-1	동지역 도시가스 공급	30.0	30.0				완 료	06~07	지 역 경 제 과
8-2	생활물가정보 인터넷제공 등 장바구니 물가관리	비예산					완 료	2006	지 역 경 제 과
8-3	신청사 민원실One-Stop 통합민원창구 운영	0.4	0.4				완 료	06~07	민 원 지 적 과
8-4	무인민원발급기 확대보급	2.0	2.0				완 료	06~07	정보통신 담당관실
9. 지역인재 육성 투자 확대		225.2	106.7	22.8	29.9	65.8
9-1	지역인재양성 장학 사업 지속 추진	88.0	39.0	13.0		36.0	추진 중(59.1%)	03~12	총 무 과
9-2	미국교환학생 프로 그램 참가	2.3	1.2	0.6		0.5	추진 중(78.3%)	07~10	총 무 과
9-3	교육환경 개선비 지원	68.9	47.1	8.7	2.2	11.8	추진 중(79.9%)	05~10	총 무 과
9-4	학교 급식식품비 지원	23.6	12.9	0.5	5.2	5.0	추진 중(56.7%)	06~10	총 무 과
9-5	청소년 교육·문화·복지시설 확충	41.5	6.5		22.5	12.5	추진 중(15.7%)	07~10	사 회 복 지 과
10. 일등시민, 일등공무원 되기		156.1	116.9	7.3	5.6	26.3
10-1	시민평생교양 강좌	1.5	0.9	0.1	0.2	0.3	추진 중(69%)	06~10	총 무 과
10-2	생산적 조직운영 및공직자 자질향상	비예산					완 료	06~07	총 무 과
10-3	정보화사회도시기반구축	154.6	116.0	7.2	5.4	26.0	추진 중(79.7%)	06~10	정보법무 담당관실
10-4	해피콜 민원제 도입	비예산					완 료	06~10	총 무 과

목           차

1. 항공우주산업의 메카로 발전

1-1  항공우주기술지원센터 건립	1

1-2  항공우주산업클러스터 조성	2

1-3  항공우주 관련 업체 투자유치	4

2. 지역경제 활력화 추진

2-1  산업단지 및 농공단지 국내외기업 유치	7

2-2  조선업체 유치	8

2-3  수산물가공단지 조성	9

2-4  관광·레저형 기업도시 유치	10

2-5  근로자복지회관 건립	11

2-6  서부시장 현대화 추진	12

2-7  중앙시장 비가림 시설	14

2-8  중앙시장 상습침수지역 정비	15

2-9  대방조류발전소 유치	17

2-10 태양광발전소 유치	19

3. 멋과 즐거움이 있는 도시조성

3-1  지역특성을 살린 축제의 육성발전	23

3-2  사천문화재단 설립	24

3-3  Art-Center 건립	25

3-4  2009년 도민체전 유치	26

3-5  메인스타디움 건설	28

3-6  남일대 생활체육공원 조성	30

3-7  사천공설운동장 보조경기장 조성	31

3-8  늑도유물전시관 건립	33

3-9  신촌Ⅱ지구 스포츠파크 조성	35

4. 남해안 최고의 관광레저도시 건설

4-1  실안관광단지 조성	39

4-2  남일대 유원지 개발	41

4-3  녹차단지 테마관광지 조성	43

4-4  친환경 골프장 조성	45

4-5  광포지구 유원지 개발	47

4-6  백천지구 유원지 개발	48

4-7  와룡지구 유원지 개발	50

4-8  서포비토지구 유원지 개발	51

4-9  각산종합개발	53

4-10 첨단항공 우주과학관 건립	54

5. 더불어 잘 사는 복지행정 구현

5-1  노인생산·문화시설 및 주거단지 조성	59

5-2  여성복지회관 건립	60

5-3  삼천포노인복지센터 건립	61

5-4  장애인복지타운 건립	62

5-5  서부종합사회복지관 건립	63

6. 쾌적한 생활환경 조성

6-1  곤양 하수종말처리장 설치	67

6-2  서포 하수종말처리장 설치	68

6-3  곤명 하수종말처리장 설치	69

6-4  용현 하수종말처리장 설치	70

6-5  축산폐수 공공처리시설 설치	71

6-6  푸른 사천 가꾸기 사업	72

6-7  중앙로개설	73

6-8  신항만 전용도로 개설	74

6-9  용강주공아파트~향촌신호등간 도로개설	75

6-10 용강주공아파트~용두간 도로개설	76

6-11 죽림삼거리~남양동사무소간 도로확장	77

6-12 통창 주거환경개선	78

6-13 대방지구 주거환경개선	79

6-14 선구지구 주거환경개선	80

6-15 용강지구 주거환경개선	81

6-16 송포양계단지 용도지역 변경	82

6-17 반룡공원 조성	83

6-18 사천초전공원 조성	85

6-19 진널공원 조성	86

6-20 벌리지구 도시공원화 사업	87

6-21 전원마을(교수촌)조성	88

6-22 팔포지구 침수방지 및 관광자원화	89

6-23 노산공원 송전철탑 철거	90

6-24 산분령 송전철탑 철거	92

6-25 서포~곤명 원전간  4차로확장	93

6-26 곤양중항~사남 방지간 교량가설	94

6-27 봉남~상리간 지방도 국도승격 및 확장	95

6-28 용현용치~사남 가천간 도로개설	96

6-29 사천앞들지구 주거용지 지정	97

6-30 삼천포천 친수공간 조성	98

6-31 국도3호선 조기확장	99

7. 농어민 소득증대사업 추진

7-1  탑 라이스 생산유통지원	103

7-2  도시근교(남양,향촌)농업집중 육성	105

7-3  진양호 웃들 광역 친환경농업단지 조성	106

7-4  친환경 축산구조개선 지원	108

7-5  농업단체 전용회관 건립지원	109

7-6  고품질 과수 유통구조 개선	110

7-7  도시민을 위한 무료 주말농장 제공	112

7-8  농업인 건강관리실 및 모정설치	113

7-9  시설채소 경쟁력 제고	114

7-10 무고권역 농촌마을 종합개발사업 조기완공	115

7-11 어촌체험어장 개발	116

7-12 소규모 바다목장화 사업	117

17-13 생활·문화 공간 중심 어촌어항 개발	118

7-14 어촌체험 관광마을 조성	119

7-15 어촌종합개발사업	120

7-16 친수공간조성 사업	121

7-17 해안정비사업	122

7-18 어업구조조정사업	123

7-19 수산기반 조성	124

8. 민원불편 및 서민가계 부담경감

8-1  동지역 도시가스 공급	127

8-2  생활물가정보 인터넷제공 등 장바구니 물가관리	128

8-3  신청사민원실 one-stop 통합민원창구 운영	129

8-4  무인민원발급기 확대 보급	130

9. 지역인재육성 투자 확대

9-1  지역인재육성 장학사업 지속 추진	133

9-2  미국교환학생 프로그램 참가	134

9-3  교육환경개선비 지원	135

9-4  학교급식 식품비 지원	136

9-5  청소년 교육·문화·복지시설 확충	137

10. 일등시민, 최고의 공무원으로 추진

10-1 시민평생 교양강좌 개설	141

10-2 생산적인 조직운영 및 공직자 자질향상	142

10-3 정보화 사회 도시기반 구축	143

10-4 해피콜 민원제 도입	145

1. 항공우주산업의 메카로 발전시키겠습니다.

1-1 항공우주기술지원센터 건립

1-2 항공우주산업Cluster 조성

1-3 항공우주 관련 업체 투자유치

항공우주기술지원센터 건립

코드번호	1 - 1	주관부서	지역경제과 (항공산업담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2005～2008	소요예산	135.5억원	완료	100%

□ 목    적

◦ 항공전자 등 첨단부품 개발과 독자적 항공기 개발 기술 확보

◦ 위    치 : 사남면 사천제2일반산업단지

◦ 사업기간 : 2005. 1. ～ 2008. 12. (4년)

◦ 사 업 량 : 부지 16,539㎡, 건축 5,074㎡

◦ 사업시행 : 재단법인 경남테크노파크

◦ 사 업 비 : 135.5억원

구 분	계	기투자	2008	2009	2010	2011	2012 이후	비고
계	135.5	113.9	21.6		-	-	-
국 비	40.9	30.0	10.9		-	-	-
도 비	40.8	34.1	6.7		-	-	-
시 비	21.8	19.8	2.0		-	-	-
민자등	32.0	30.0	2.0		-	-	-

□ 추진상황

◦ 2005.  7.  : 부지 확보 3,349㎡

※ 잔여부지 13,190㎡은 2008년까지 확보

◦ 2006.  6.  : 설계 완료

◦ 2006. 11.  : 건축 착공

◦ 2007. 5. 28. : 우주기술지원센터 준공

□ 향후추진일정

◦ 2008. 12. : 필요 장비도입

항공우주산업 Cluster 조성

코드번호	1 - 2	주관부서	지역경제과 (항공산업담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006～2008	소요예산	500억원	완료	100%

□ 목    적

◦ KAI를 중심으로 부품, 소재분야 항공 산업을 집적화하고, 산․학․연 네트워크 협력체계 구축

◦ 신기술개발과 신규사업 창출로 관련 산업을 발전시켜 고용창출 등 지역경제 활성화에 기여

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사남면 사천제2일반산업단지

◦ 사업기간 : 2006. 7. ~ 2008. 12. (3년)

◦ 사업내용

- 부품, 소재분야 항공산업 집적화(396,694㎡)

- 항공우주기술지원센터 구축

- 산업, 대학, 연구기관 간 협력·지원체계 구축

◦ 사 업 비 : 500억원

구 분	계	기투자	2008	2009	2010	2011	2012 이후	비 고
계	500.0	500.0		-	-	-	-
국 비	150.0	150.0		-	-	-	-
시 비	25.0	25.0		-	-	-	-
민자등	325.0	325.0		-	-	-	-

□ 추진상황

◦ 2006.  11.  : 항공우주기술지원센터 착공

◦ 2006.  11.  : 입주기업 선정(22개업체)

◦ 2007. 1. 5.  : 입주계약(22개 업체)

◦ 2007. 5. 28 : 항공우주기술지원센터 준공

□ 향후추진일정

◦ 2008. 12. : 항공관련 업체 입주 완료

◦ 2008. 12. : 산․학․연 네트워크 지원체계 구축

항공우주 관련업체 투자유치

코드번호	1 - 3	주관부서	지역경제과 (항공산업담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006～2010	소요예산	비 예 산	완료	100%

□ 목    적

◦ 항공산업 집적화를 통한 고용창출 및 지역경제 활성화

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사남면 사천제2일반산업단지 일원(항공우주산업 Cluster 부지)

◦ 사업기간 : 2006. 1. ～2010. 12. (5년)

◦ 유치계획 : 18개 업체 249억원

□ 추진상황

◦ 2005. 10. : 항공 산업 투자설명회 개최

◦ 2006.  6. : 임대전용산업단지 예비지정(건교부)

◦ 2006.  7. : 임대산업단지 설명회 개최(항공관련업체)

◦ 2006.  7. : 임대산업단지 입주기준(항공관련 업종) 공고 및 청약

◦ 2006. 11. : 임대산업단지 입주기업 선정(22개업체)

⇒ 투자유치 완료

2. 지역경제에 활력을

불어 넣겠습니다.

2-1 산업단지 및 농공단지에 국내외기업 유치

2-2 조선업체 유치

2-3 수산물가공단지 조성

2-4 관광·레저형 기업도시 유치

2-5 근로자 복지회관 건립

2-6 서부시장 현대화 추진

2-7 중앙시장 비가림 시설

2-8 중앙시장 상습침수지역 정비

2-9 대방조류발전소 유치

2-10 태양광발전소 유치

산업단지 및 농공단지 국내외 기업 유치

코드번호	2 - 1	주관부서	지역경제과 (항공산업담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006～2010	소요예산	비 예 산	정상추진	93%

□ 목    적

◦ 기업 투자유치 확대로 고용 창출 및 지역경제 활성화

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사남면 사천 제1,2일반산업단지 및 두량농공단지

◦ 사업기간 : 2006. 1. ～ 2010. 12.(5년)

◦ 유치계획 : 48개 업체 455억원

□ 추진상황

◦ 2006.  6. 19 : 임대전용산업단지 예비지정(건교부)

◦ 2006. 11.  8 : 임대전용산업단지 본지정(건교부공고 2006-407)

◦ 2006. 11.  4 : 두량농공단지 분양완료

◦ 2006. 12. 28 : 사천제1, 2단지 분양완료

◦ 2007.  1.  5 : 항공우주산업 Cluster(임대전용산업단지) 입주계약

◦ 공단 분양률

- 사천제1단지 : 100%             - 사천제2단지 : 100%

- 외국인투자지역 : 59%           - 농공단지 : 100%

※ 투자유치실적 : 49개업체 2,462억원

◦ 2007.  4. 25  : 두량농공단지 준공

◦ 2007.  6. 21 : 외국인투자지역 관리업무 한국산업단지공단 관리 이관

◦ 2007. 12. 26 : 인터내셔널돔하우스(주) 입주계약

◦ 2008.  6. 18 :　(주)카스코 입주계약

◦ 2008.  9. 23 :　(주)창일테크 입주계약

□ 향후추진일정

◦ 한국산업단지 관리공단과 우리시 협의로 공동 투자유치 홍보

조선업체 유치

코드번호	2 - 2	주관부서	공단조성과 (공단2담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2009	소요예산	575억원	정상추진	50%

□ 목    적

◦ 세수증대 및 지역경제활성화

◦ 일자리 창출 효과 거양 및 인구유입 효과 기여

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 향촌동, 사등동 215번지 일원

◦ 사업기간 : 2006. 1. ~ 2010. 3.

◦ 사 업 량 : 단지조성 260,040㎡

◦ 사 업 비 : 575억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	575.0	255.0	320.0	-	-	-
시 비	40.0	23.0	17.0
민 자	535.0	232.0	303.0

□ 추진상황

◦ 2006.  4.    : 조선소 블록 공장 설치 양해각서 체결

◦ 2007.  5. 25 : 농공단지지정 신청(시 ⇒ 경남도)

◦ 2007. 10. 17 : 농공단지 지정승인(경상남도지사)

◦ 2007. 10. 31 : 향촌농공단지지정고시(사천시장)

◦ 2008.  2. 12 : 사업시행자지정(삼호조선(주) 대표 임문규)

◦ 2008.  9.  4 : 해역이용협의 완료 (마산지방해양항만청)

◦ 2008. 10. 17 : 교통 및 환경영향평가 완료 (경상남도)

◦ 2008. 12.  9 : 실시계획 승인 신청 (삼호조선(주) → 사천시)

◦ 2009.  3. 20 : 실시계획 승인(육지부 166,485㎡)

◦ 2009. 3월 현재 보상중 : 진도 79.2%

□ 향후추진일정

◦ 2009. 5. ~ 2010. 3.  : 실시계획승인 및 공사착․준공

수산물 가공단지 조성사업

코드번호	2 - 3	주관부서	공단조성과 (공단2담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2010	소요예산	75억원	정상추진	30%

□ 목    적

◦ 일자리 창출 효과 거양 및 지역경제 활성화

◦ 공장 집단화로 상호기술 개발 및 환경오염 공동 대처

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 향촌동 일원(삽재 일원)

◦ 사업기간 : 2006. 1. ～ 2010. 12.

◦ 조성면적 : 90,720㎡

◦ 사 업 비 : 75억원(단지조성 75)

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	75.0	2.2	54.1	18.7		-
국 비	19.2		0.5	18.7		-		균특
도 비	1.4		1.4	-		-
시 비	4.4	2.2	2.2			-
기타등	50.0	-	50.0	-		-		지방채

□ 추진상황

◦ 2006. 3. 16 : 삼자간 협약체결(기장군오징어가공조합,민간건설업체,사천시)

◦ 2008. 2. 19 : 기본계획용역 완료

◦ 2008. 5.  1 : 2009년도 국비지원대상사업 확정(농림수산식품부)

◦ 2008. 7.  2 : 농공단지 지정승인(경상남도)

◦ 2009. 2. 23 : 사업시행자 지정(사천시장)

◦ 2009. 3. 26 : 보상계획 공고

□ 향후추진일정

◦ 2009.  5.  : 실시계획승인 및 고시

◦ 2009. 12.~ 2010. 12 : 공사 착공 및 준공

관광·레저형 기업도시 유치

코드번호	2 - 4	주관부서	문화관광과 (관광개발담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2013	소요예산	5,445억원	미추진

□ 목    적

◦ 도시기반시설 확충과 문화 등 생활여건 개선으로 살기 좋은 사천 건설도모

◦ 낙후지역개발로 지역균형발전 및 지역경제 활성화 기여

□ 사업개요

◦ 위    치 : 축동면 사다리, 탑리, 반용리 일원

◦ 사업기간 : 2006. 1. ~ 2013. 12. (8년)

◦ 사 업 량 : 10,586,900㎡

◦ 사업신청자 : 사천기업도시 주식회사

◦ 주요시설계획 : 골프장, 테마공원, 주거단지, 레저단지 등

◦ 사 업 비 : 5,445억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
민 자	5,445	-	-	1,212	1,269	2,964

□ 추진상황

◦ 2005. 02. : 기업도시 시범사업 참여투자 합의서 체결(MOA)

◦ 2005. 04. : 기업도시 시범사업 공동신청(사천시, IBN)

◦ 2005. 06. : 토지거래계약허가구역 지정(‘08.06.06까지 3년간, 400만평)

◦ 2005. 07. : 기업도시(관광레저형)시범지역 최종발표(우리시 탈락)

◦ 2006. 12. : 개발구역 지정제안 초안 보고서 접수(IBN⇒시)

◦ 2007. 06. : 기업도시 마스터플랜 및 개발계획설명회

◦ 2007. 12.  : 기업도시개발구역 지정 및 개발계획서 접수

◦ 2008. 03. : 기업도시추진촉구(08. 7. 21까지 미신청시 해제)

◦ 2008. 07. 22 : 기업도시 개발에 관한 기본합의서 해제(사천기업도시(주))

근로자종합복지관 건립

코드번호	2 - 5	주관부서	공단조성과 (기업지원담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2007~2010	소요예산	52억원	정상추진	40%

□ 목    적

◦ 근로자 및 그 가족에게 교육, 문화, 체육시설 등의 제공으로 복지증진 도모

◦ 근로의욕 증진을 통한 노사협력 및 지역경제 발전에 기여

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사남면 유천리 12번지

◦ 사업기간 : 2007. 3 ～ 2010. 4. (3년)

◦ 사 업 량 : 부지면적 11,422㎡, 건축면적 2,978㎡(지상 3층)

◦ 사 업 비 : 52억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012	2013 이후	비고
계	52	2	50		-		-	-
국 비	25	1	24		-		-	-
도 비					-		-	-
시 비	27	1	26		-		-	-

□ 추진상황

◦ 2006.  4. : 지방재정 투·융자 심사 (경상남도)

◦ 2008.  5. : 도시계획시설 결정 용역

◦ 2008. 12. : 건축설계 용역완료

◦ 2009.  3. : 도시계획시설 결정용역 완료

◦ 2009.  4. : 공사입찰 및 계약 완료

□ 향후추진일정

◦ 2009.  4 : 공사 착공

◦ 2010.  4. : 준공

서부시장 현대화 사업

코드번호	2 - 6	주관부서	지역경제과 (지역경제담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2007~2010	소요예산	35억원	장기과제 (2011년 이후 추진)

□ 목    적

◦ 어시장부지확장 및 점포 신․개축으로 영업여건 개선

◦ 노점상정리 및 업종별 점포 집단화

◦ 서부시장 주변 이용객 편의시설 설치

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 동동 484-12 외 4필(구 항만 물량장)

◦ 사업기간 : 2007. 1. ～ 2010. 12.(4년)

◦ 사 업 량 : 5,670㎡(점포 3,487)

◦ 사 업 비 : 35억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012	2013 이후	비고
계	35	-	0.5	34.5	34.5	-	-
국 비	21	-	-	-	21	-	-
시 비	10.5	-	0.5	-	10.0	-	-
자부담	3.5	-	-	-	3.5	-	-

□ 추진상황

◦ 2006.  9. : 서부시장상인회와 유사시장 현지 견학(포항 죽도)

◦ 2006. 11. : 중기지방재정계획수립

◦ 2007.  5. : ’07년 상반기 지방재정투․융자사업심사 ⇒ 조건부 승인                  (구 항만관리권 이관 및 재원확보 후 추진)

◦ 2008.  3.  6 : 환경개선사업 계획(안) 수립

◦ 2008. 11.  5 : 삼천포항(구항) 어항구 설정 고시(마산지방해양항만청)

◦ 2009.  3. 17 : 삼천포항(구항) 어항구주변 종합개발사업 기본계획 용역

□ 문제점 및 대책

◦ 소요사업비 확보 애로 ⇒ 국비 지원 신청

◦ 사업기간 장기화에 다른 영업 지장 초래 ⇒ 사업기간 단축

◦ 시설현대화사업 자부담(10%) 확보 애로 ⇒ 자부담 조기 확보 대책 수립

□ 향후추진일정

◦ 2009.  5.  : 서부시장 현대화사업 국비 지원 신청 결과보고

◦ 2010.  2. : 서부시장 현대화사업 국비지원사업

◦ 2011.  1. : 실시설계

◦ 2011.  3. : 착공

◦ 2011. 10. : 준공

중앙시장 비가림 시설

코드번호	2 - 7	주관부서	지역경제과 (지역경제담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2007~2009	소요예산	35.6억원	정상추진	40%

□ 목    적

◦ 대형매장의 증가 및 생활의 편리성 추구로 재래시장 이용을 회피하여 재래시장 침체

◦ 시설의 노후 및 불량환경으로 이용객 불편 초래

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 선구동 중앙시장

◦ 사업기간 : 2007. 1. ～ 2009. 12. (3년)

◦ 사 업 량 : 4,130㎡

◦ 사 업 비 : 35.6억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012	2013 이후	비고
계	35.6	10.9	24.7	-	-	-	-	-
국 비	22.0	6.8	15.2	-	-	-	-	-
시 비	11.7	3.4	8.3	-	-	-	-	-
자부담	1.9	0.7	1.2	-	-	-	-	-

□ 추진상황

◦ 2005. 12. : 지방 재정 투․융자 심사

◦ 2007.  3. : 비가림시설 설치 실시 설계용역 착수

◦ 2007.  6. : 실시설계용역 완료

◦ 2007. 11. 30 : 국비교부

◦ 2008.  2. : 공사 착공(2007년분)

◦ 2008.  9. : 2008년분(2차) 실시설계 용역 완료

◦ 2008.  9. : 2007년분 준공

◦ 2008. 12. 26 : 2009년분(3차) 설계 용역 발주

◦ 2009.  3(2차, 3차) : 공사시행의뢰

□ 향후 추진일정

◦ 2009.  4. : 2, 3차사업 착공

◦ 2009.  9. : 2, 3차사업 준공

중앙시장 상습침수지역 정비

코드번호	2 - 8	주관부서	재난안전관리과 (재난복구담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	07~10	소요예산	97억원	정상추진	40%

□ 목    적

◦ 상습적인 침수로 인한 상인의 재산과 영업피해 속출로

인한 상인불만 해소 및 사전 재해예방 도모

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 선구동 중앙시장 일원

◦ 사업기간 : 2007. 1. ~ 2010. 12. (4년)

◦ 사 업 량 : 배수펌프장 1식, 관로정비 L=6.5km

◦ 사 업 비 : 97억원                                 (단위:억원)

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비고
계	97.0	39.2	43.8	14.0			-
국 비	58.2	23.5	26.3	8.4			-
도 비	38.8	15.7	17.5	5.6			-
시 비							-

□ 추진상황

◦ 2005. 10. 7 : 재해위험지구 지정

◦ 2006. 2. 10 : 기본설계 용역 완료

◦ 2006. 3. 11 : 재해위험지구 중장기 계획 수립

◦ 2006. 7. 27 : 중기지방재정계획 수립

◦ 2007. 7. 13 : 실시설계용역 착수

◦ 2007. 11. 8 : 중앙시장 공용주차장 부지 사용 경상남도 승인

◦ 2007. 12. 4 : 실시설계에 따른 제1회 주민설명회 개최  (중앙시장 공용주차장)

◦ 2007. 12. 11 : 실시설계에 따른 제2회 주민설명회 개최 (사천시 재난안전관리과)

◦ 2007. 12. 14 : 실시설계에 따른 제3회 주민설명회 개최 (중앙시장 번영회 사무실)

◦ 2008.  1. 31 : 시정조정위원회 심의

◦ 2008.  3. 31 : 보상금(농협공판장) 지급, 등기 완료 및 철거

◦ 2008.  3. 31 : 실시설계 완료

◦ 2008.  7. 7 : 사업 착공 (창원시 소재 (주)삼전건설)

□ 향후추진일정

◦ 2009.  7.  : 2009년도분 정비사업 준공 예정

◦ 2010.  1.  : 중앙시장 상습침수지역 정비사업 준공 예정

대방수도 조류발전소 유치

코드번호	2 - 9	주관부서	지역경제과 (에너지담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2012	소요예산	3,000억원	정상추진	1%

□ 목    적

◦ 21세기 에너지와 환경문제 해결을 위한 대체에너지 개발 필요

- 에너지 자급도 제고와 화석에너지 고갈대비

◦ 남해안시대에 대비한 관광벨트화 구축

□ 사업개요

◦ 위    치 : 대방수도 (사천대방↔남해창선)

◦ 사업기간 : 2006. 1. ～ 2012. 12 (7년)

◦ 사 업 량 : 56Mw

◦ 사 업 비 : 3,000억원                                    단위 : 백만원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012	2013 이후	비고
계	300,000	2,673	1,237	296,090
국 비	1,744	1,219	525
도 비
시 비
민 자	298,256	1,454	712	296,090

□ 추진상황

◦ 2005.  5. : 해양에너지 개발 유망 후보지 선정(국토해양부)

◦ 2005.  8. :『대방수도 조류발전소』설치방안 검토보고

◦ 2006.  1. : 지역에너지 로드맵 반영(지식경제부)

◦ 2006.  3. : 협약(MOU) 체결〔한국남동발전(주), 경상남도, 사천시〕

◦ 2006.  6. : 사천시의회 사업 협약 체결사항 보고

◦ 2006.  9. : 관련부처(지식경제부, 국토해양부, 남동발전) 방문협의(4회)

◦ 2006. 12. ～ 2008. 11. : 조류발전 타당성 조사 용역(인하대학교)

◦ 2007.  4. : 조류발전 적지선정을 위한 해양물리탐사 시행

◦ 2008.  8. : 삼천포화력 방류수로내에 25Kw 1기 설치, 시운전

◦ 2008. 12. : 대방수도 조류발전단지 개발에 따른 주민 설명회 개최(지역주민                   의견 수렴)

□ 향후 추진일정

◦ 2009. 4. 21. : 조류발전소 시험설비설치 주민설명회 개최

◦ 2009. 6. : 150Kw급 시험설비 1기 현장설치 및 시운전

◦ 2009. 8. : 설계용역 및 환경영향조사

◦ 2010. 1. : 500Kw급 시험설비 1기 설치 및 시운전

◦ 2011. 3. : 2단계 50Mw급 조류발전단지 건설 및 준공

태양광발전소 유치

코드번호	2 - 10	주관부서	지역경제과 (자원관리담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2009	소요예산	270억원	추진중

□ 목    적

◦ 태양광 발전설비로 대체에너지 개발 및 지역에너지 확보

◦ 친환경에너지 태양광 발전단지 조성 - 지역홍보, 관광객 유치 확보

□ 사업개요

◦ 위    치 : 서포면 구평리 산29-1 일대

◦ 사업기간 : 2006. 1. ～ 2009. 12. (4년)

◦ 사 업 량 : 생산량 2,500㎾/일, 부지면적 90,000㎡

◦ 사 업 비 : 230억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012	2013 이후	비고
민 자	230.0	2.0	228	-	-	-	-	-

□ 추진상황

◦ 2006. 3. 8. : (주)롯데기공 사업협약(MOU)체결

◦ 2007. 4.    : 설계 완료(롯데기공)

◦ 2007.  9. 17. : 도시관리계획 시설계획(변경)결정 및 환경성 검토 신청

◦ 2007. 11. 14. : 주민설명회 개최

◦ 2007. 12. 28 : 실시협약 체결

◦ 2008.  2. 12. : 도시관리계획 시설계획(변경)결정(90,000㎡)

◦ 2008.  4. 25. : 발전차액제도 변경에 따른 보류결정

◦ 2008.  5. 08. : 사업시행자 지정〔사천쏠라(주)〕

◦ 2008.  7. 11. : 남동발전, 서부발전, 효성중공업 등 참여 협의

◦ 2008. 10.    : 사업시행자 지정취소〔사천쏠라(주)〕

◦ 2009. 2 ～3. : 태양광 발전소 건립 타 민간업체 협의

: 세명전기 외 2개사

□ 향후계획

◦ 2009. 4.     : 선정사업가와 실시협약 체결

3.멋과 즐거움이 있는 도시로

만들겠습니다.

3-1 지역특성을 살린 축제의 육성 발전

3-2 사천문화재단 설립

3-3 Art-Center 건립

3-4 2009년 도민체전 유치

3-5 메인스타디움 건설

3-6 남일대 생활체육공원 조성

3-7 사천공설운동장 보조경기장 조성

3-8 늑도유물전시관 건립

3-9 신촌Ⅱ지구 체육공원 조성

지역특성을 살린 축제의 육성 발전

코드번호	3 - 1	주관부서	문화관광과 (문화예술담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006～2010	소요예산	53억원	정상추진	70%

□ 목    적

◦ 지역 전통문화의 계승발전과 지역특색 및 독창성있는 지역 축제로 지역경제 활성화를 도모

□ 사업개요

◦ 사업기간 : 2006. 1 ~ 2010. 12. (5년)

◦ 사업내용 : 와룡문화제, 세계타악축제, 야경축제 등

◦ 사 업 비 : 53억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	비고
계	53	37.2	7.9	7.9
도 비	15.7	12.3	1.7	1.7
시 비	37.3	24.9	6.2	6.2

□ 추진상황

◦ 2008.  4.  3 ~  4.  6 : 제13회 와룡문화제 개최/20여만명 관람

◦ 2008.  7. 31 ~ 8. 3 : 2008 사천세계 타악축제/8만여명 관람

◦ 2008.  8.  9 ~ 8. 10 : 2008 삼천포대교 야경축제/6천여명 관람

□ 향후 추진일정

◦ 2009.  4. 2 ~ 4. 5  : 제14회 와룡문화제

◦ 2009.  7. 30 ~ 8. 2 : 2009 사천세계 타악축제

◦ 2009.  8. : 2009 삼천포대교 야경축제

사천문화재단 설립

코드번호	3 - 2	주관부서	문화관광과 (문화예술담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2008	소요예산	1억원	보류

□ 목    적

◦ 지역 문화예술 자립기반을 구축하고, 문화예술 활성화를 통한 시민의 문화향수권 신장으로 삶의 질 향상을 도모

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 동림동 산190번지

◦ 사업기간 : 2006. 1. ~ 결정시까지

◦ 사 업 비 :  1억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이 후	비고
시 비	1.0							보류

□ 추진상황

◦ 재단법인 설립 추진 준비

◦ 문화재단 설립 세부추진계획 수립(2007. 6.)

□ 문제점 및 대책

◦ 시행에 따른 인력. 기금조성. 자활능력 등 문화재단의 운영관리에 대한 효과분석 미흡 ⇒ 기 운영 시․군의 성과를 비교분석 후 재검토

□ 향후추진일정

◦ 타지역의 추진 사례를 심도 있게 분석 후 재검토

아트센터 건립

코드번호	3 - 3	주관부서	문화관광과 (문화예술담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2007~2009	소요예산	9억원	정상추진	15%

□ 목    적

◦ 예술단체 및 자선단체 등의 창작활동과 시민들의 정서함양을 위하여 연극, 무용, 콘서트, 공연, 음악이 어우러진 자유로운 상상력의 전개가 가능한 본격적인 공연장인 아트센터를 건립코자 함.

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 벌리동 427-15번지 일원(구 의회청사)

◦ 사업기간 : 2008. 1. ~ 2009. 12. (2년)

◦ 사 업 량 : 구. 의회청사 건물 리모델링 / 부지 1,169㎡, 건물 1,988㎡

◦ 사 업 비 :  9억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012 이후	비고
계	9		9
시 비	9		9

□ 추진상황

◦ 2008.  07 : 공간배분 및 명칭사용문제 협의(문화원과 예술단체 대표)

◦ 2008.  08 : 구 의회청사 활용 방안 확정

◦ 2008. 12 : 실시설계 용역

□ 문제점 및 대책

◦  문화원 신축과 아트센터 리모델링에 막대한 예산 수반

⇒ 구. 의회청사를 문화원과 아트센터가 공존하는 복합공간으로 활용

◦ 예총단체의 상대적 불만 내재 ⇒ 이해․설득으로 공동사용 당위성 주지

□ 향후추진일정

◦ 2009. 04 ~ 10.  : 건물 리모델링 사업 추진

◦ 2009. 11. : 문화원 이전 및 아트센터 개관

2009년 도민체전 유치

코드번호	3 - 4	주관부서	체육지원과 (체육지원담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2012	소요예산	70억원	장기계획

□ 목  적

◦ 한려수도의 중심지인 사천시를 주 개최지로 하여 도민체전을

성황리에 개최함으로써 지역균형발전 촉진 및 시 위상 제고

◦ 선진화된 체육인프라 구축 및 체육시설 확충으로 스포츠 인구

저변 확대

□ 사업개요

◦ 대 회 명 : 제00회 도민체육대회

◦ 대회기간 : 2011년 이후

◦ 대회장소 : 사천시 일원

◦ 주    관 : 사천시, 사천시체육회

◦ 추진기간 : 2011년 이후

◦ 사 업 비 : 70억원(일반경기장 정비·보수 50, 대회운영경비 20)

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	70.0	-	-	-	70.0	-	-
도 비	20.0	-	-	-	20.0	-	-
시 비	50.0	-	-	-	50.0	-	-

□ 추진상황

◦ 2006. 11. : 중기지방재정계획수립

◦ 2006. 11. : 도민체전 개최지(거제시) 견학

◦ 2006. 12. : 체육시설 진단협의(경상남도체육회 방문)

◦ 2007. 1. 16 : 2009년 도민체전 유치관련 검토보고

(문화관광과, 지역전략사업추진단)

※ 종합경기장 확보 불투명으로 2009년 도민체전 유치 불가능

- 2011년 이후로 연기조치

□ 향후추진일정

◦ 종합경기장 건설사업 진행추이에 따라 도민체전 유치신청

메인스타디움 건설

코드번호	3 - 5	주관부서	체육지원과 (체육시설담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2007~2012	소요예산	480억원	장기계획

□ 목    적

◦ 도민체전 유치 기반 조성

◦ 종합운동 경기장건설을 통한 생활체육 활성화 및 시민건강 증진

□ 사업개요

◦ 위    치 : 용현면 신촌리 432-24번지 일원

◦ 사업기간 : 2007. 1. ~ 2012. 12. (6년)

◦ 사 업 량 : 종합운동장, 체육관, 보조구장, 체육 및 부대시설

◦ 사 업 비 : 480억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013년 이후	비 고
계	480.0	2.0	-	20.0	229.5	228.5
국 비	138	-	-		69.0	69.0
도 비	161	-	-		80.5	80.5
시 비	181	2.0	-	20.0	80.0	79.0

□ 추진상황

◦ 2006.  8. : 종합운동장 건립계획 및 중기지방재정계획 수립

◦ 2006. 10. : 지방재정 투·융자심사 결과 재검토(행정자치부)

◦ 2006. 12. : 부지선정을 위한 타당성조사용역 및 기본계획수립 용역

◦ 2007.  9. : ‘08년 국․도비 예산지원 요구

◦ 2007.  9. : 종합운동장 용역결과 중간보고

◦ 2008.  3. : 타당성 조사 및 기본계획수립 용역 완료

◦ 2008.  3. : 지방재정 투ㆍ융자심사 신청(행정안전부)

◦ 2008.  6. : 지방재정 투ㆍ융자심사 결과 재검토(행정안전부)

⇒ 사업계획 재검토 후 재 상정

□ 문제점 및 대책

◦ 과다한 예산수반 : 480억원

◦ 지방재정 투ㆍ융자심사 재검토

□ 향후추진일정

◦ 신촌지구 체육공원조성사업과 연계하여 중장기계획으로 추진

남일대 생활체육공원 조성

코드번호	3 - 6	주관부서	체육지원과 (체육시설담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2005~2007	소요예산	33억원	완 료	100%

□ 목    적

◦ 남일대 유원지 조성계획과 연계한 남일대 해수욕장 시너지 효과 창출

◦ 시민들의 삶의 질 향상 및 생활체육시설의 설치로 시민 건강 증진

◦ 스포츠 마케팅을 통한 지역경제 기여

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 향촌동 남일대 해수욕장 일원

◦ 사업기간 : 2005. 6. ~ 2007. 9. (3년)

◦ 사 업 량 : 생활체육시설 5개 종목설치(축구장, 농구장, 인라인

스케이트장, 다목적구장, ×게임장) 및 부대시설 20,542㎡

◦ 사 업 비 : 33억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비고
계	33.0	33.0	-	-	-	-	-
국 비	10.0	10.0	-	-	-	-	-
시 비	23.0	23.0	-	-	-	-	-

□ 추진상황

◦ 2007. 9. 14 : 공사준공

사천공설운동장 보조경기장 조성

코드번호	3 - 7	주관부서	체육지원과 (체육시설담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2009	소요예산	23억원	정상추진	50%

□ 목    적

◦ 주5일 근무 등 체육수요의 증가에 능동적으로 대처

◦ 체육시설 부족에 따른 시민 불편 해소

◦ 시민 건강증진을 위한 체육 기반시설 확충

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 사천읍 공설운동장 주변

◦ 사업기간 : 2006. 1. ~ 2009. 12. (4년)

◦ 사 업 량 : 축구구장 1면 10,000㎡

◦ 사 업 비 : 23억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013년 이후	비고
계	23.0	5.5	17.5	-	-	-
국 비	7.0	-	7.0	-	-	-
도 비	3.0	-	3.0
시 비	13.0	5.5	7.5	-	-	-

□ 추진상황

◦ 2005. 07. : 축구보조경기장 건설 계획수립

◦ 2005. 12. : ‘06년도 용역비 확보 및 투․융자사업 심사 승인

◦ 2007. 05. : 세부시설조성계획 수립 및 보조경기장 설계완료

◦ 2007. 05. : 도시관리계획 시설결정(변경)

◦ 2007. 10. : 2회 추경 예산(5억원) 확보

◦ 2008. 12. : 부지보상완료

◦ 2009. 02. : 공사착공

□ 문제점 및 대책

◦ 공사로 인한 비산먼지, 장비소음 등으로 인한 민원 예상

⇒ 주민들에게 공사전 사전홍보 및 면담실시, 공사중 민원예방에 노력

□ 향후추진일정

◦ 2009.12. : 공사준공

늑도유물전시관 건립

코드번호	3 - 8	주관부서	문화관광과 (문화재담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006～2011	소요예산	120억원	정상추진	5.0%

□ 목    적

◦ 중국의 반량․오수전, 낙랑토기, 일본의 야요이 토기 등의 유물과 30여구의  인골 및 16구의 견골(犬骨) 등이 출토 되는 등 우리나라 남부 지방의 삼한시대 최고의 패총 유적으로 평가 되고 있어 전시 공간 필요

◦ 학술적 가치뿐만 아니라 역사 교육의 기능과 창선～삼천포 대교개통을 계기로 기존 한려해상국립공원의 자연경관과 연계하여 관광 자원으로 활용

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 동서동 일원

◦ 사업기간 : 2006. 1. ~ 2011. 12. (6년)

◦ 사 업 량 : 부지 9,797㎡, 건물연면적1,650㎡(지하1층, 지상3층)

◦ 사 업 비 : 120억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	120	1.2	1	50	67.8		-
국 비	60	0.6	-	25	34.4		-
도 비	21	0.2	-	10	10.8		-
시 비	39	0.4	1	15	22.6		-

□ 추진상황

◦ 2002.  5. : 늑도패총전시관 건립 기본계획

◦ 2007.  2 : 늑도유물전시관건립 타당성 조사완료

◦ 2007.  2. : 타당성조사완료에 따른 사업계획신청(문화재청)

◦ 2007.  5. : 2008년도 전시관건립예산 신청 (120억원)

◦ 2007.  7. : 2008년도 예산 추가 신청(늑도유적종합정비계획 및

부지매입 - 10억원)

◦ 2008.  8. : 늑도유적지 종합정비계획수립 예산확보

◦ 2009. 01 : 늑도유적지 종합기본정비계획수립 시행

□ 문제점 및 대책

◦ 문화재청 문화재위원회 심의결과에 따라 건립여부가 결정되므로 예산확보 등 건립시기 지연

◦ 유물전시관 지원비율이 당초 국비50%에서 30%로

변경되어 사업비확보에 어려움(2007.03.30)

⇒ 시부 부담 증액조치 불가피

□ 향후추진일정

◦ 2009. 04 : 늑도유물전시관 건립 예산 신청(문화재청)

◦ 2009. 09 : 늑도유적지 종합정비계획 수립 완료

신촌지구 체육공원 조성

코드번호	3 - 9	주관부서	체육지원과 (체육시설담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2004～2012	소요예산	71억원	추진 중

□ 목    적

◦ 체육인구 수요에 능동적 대처

◦ 스포츠마케팅을 통한 지역경기 활성화

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 용현면 신촌리 452번지 일원

◦ 조성면적 : 96,000㎡

◦ 사업기간 : 2004. 1. ~ 2012. 12. (9년)

◦ 사 업 량 : 축구장 3면, 다목적구장1면(테니스장, 농구장, 배구장,

다목적구장 등), 부대시설(생태공원, 휴게실, 주차장 등)

◦ 사 업 비 : 71억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013년 이후	비 고
계	71.0	1.1	20.0	16.75	16.75	16.40
국 비	25.5	-	-	8.5	8.5	8.5
도 비	12.7	-	-	4.25	4.25	4.2
시 비	32.8	1.1	20.0	4.0	4.0	3.7

□ 추진상황

◦ 2006.  2. : 체육공원 조성 기본계획 설계 및 실시설계용역 완료

◦ 2006. 10. : 지방재정 투․융자 심사 적정 (경남도)

◦ 2007. 12. : 체육시설조성 예정부지 성토 완료

◦ 2008.  5. : 토지등기완료(국토해양부 7필지/97,425㎡)

◦ 2008.  11. : 국유재산관리계획 반영 신청

□ 문제점 및 대책

◦ 부지매입비 미확보

⇒ 추경에 확보

□ 향후추진일정

◦ 부지매입 신청(기획재정부) 및 메인스타디움과 연계하여 추진

4.남해안 최고의 관광레저도시로

가꾸겠습니다.

4-1 실안관광지 조성

4-2 남일대유원지 개발

4-3 녹차단지 테마관광지 조성

4-4 친환경골프장 조성

4-5 광포지구 유원지 개발

4-6 백천지구 유원지 개발

4-7 와룡지구 유원지 개발

4-8 서포비토지구 유원지 개발

4-9 각산종합 개발

4-10 첨단 항공 우주과학관 건립

실안관광지 조성

코드번호	4 - 1	주관부서	문화관광과 (관광개발담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2000～2011	소요예산	1,400억원	정상추진	40%

□ 목    적

◦남해안시대 구현을 위한 체류형 관광지 조성과 남해안 거점 레저관광 종합시설단지 개발로 지역경제 활성화 도모

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 실안동 일원

◦ 사업기간 : 2000. 1. ～ 2011. (12년)

◦ 사 업 량

- 조성면적 : 258,830㎡

- 주요시설 : 항공테마파크, 종합RIDE시설, 호텔, 주차장 등

◦ 사 업 비 : 1,400억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비고
계	1,400.0	112.3	5	482.7	800	-	-
국 비	58.0	36.2	-	21.8	-	-	-
도 비	15.3	9.5	-	5.8	-	-	-
시 비	106.7	66.6	5	35.1			-
민자등	1,220.0	-		420.0	800	-	-

□ 추진상황

◦ 2000. 06. 26 : 관광지 지정고시(경남도 고시 제2000-126호)

◦ 2001. 06. 11 : 지방재정 투‧융자 심사 조건부 승인(행정자치부)

◦ 2002. 06. 11 : 실안유원지 도시계획시설 결정고시

◦ 2002. 11. 27 : 관광지 조성 계획 승인(경상남도)

◦ 2002. 12. 31 : 경남개발공사와 기반시설 조성사업 위탁시행 협약 체결

◦ 2004. 03.  4 : 1단계 기반시설 조성사업 기공식

◦ 2005. 12. 29 : 스페이스월드코리아와 양해각서 체결(2단계)

◦ 2006. 06. 22 : 1단계 사업 준공

◦ 2007. 01. 23 : 실시협약 미체결로 인한 양해각서 해지

◦ 2007. 03. 13 : 실안관광지 민간투자 희망자 공모

◦ 2007. 05. 15 : 실안관광지 민간투자 적격자 선정(대경건설)

◦ 2007. 12. 22 : 1단계 조성부지(숙박 및 상가시설 용지) 분양 공고

※ 9필지(23,479㎡)중 4필지(3,958㎡) 낙찰

◦ 2008. 01. 11 : 호텔건립(동경개발) 실시협약 해지

◦ 2008. 04. 11 : 우선협상 대상자 해지통보(시→대경건설)

◦ 2008. 07. 28 : 호텔건립(동경개발) 실시계획인가

◦ 2008. 09. 30 : 2단계 지구내 공공기반시설부지 매입

※ 11,739㎡ 중 11,020㎡ 매입(보상비 20억)

◦ 2009. 02. 27 : 호텔건립 기공식(동경개발)

□ 문제점 및 대책

◦ 경기 불황으로 민간업체 참여 기피

⇒ 다양한 방법으로 민간투자 희망자 참여촉구

□ 향후추진일정

◦ 2009. 04 ~    : 기반시설(도로․하천) 보상협의

◦ 2009. 04      : 호텔건립 건축공사 착공

남일대유원지 개발

코드번호	4 - 2	주관부서	문화관광과 (관광개발담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2002～2011	소요예산	350억원	정상추진	60%

□ 목    적

◦ 주5일 근무제 시행에 따른 남해안 해양관광수요에 대비하고, 숙박시설 확충과 시설정비로 관광객 수요 확대

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 향촌동 631-1번지 일원

◦ 사업기간 : 2002. 1. ～ 2011. 12. (10년)

◦ 조성면적 : 56,027㎡(유원지면적 : 362,093㎡)

- 시설 : 호텔, 콘도, 해수탕, 체육시설, 도로 등

◦ 시 행 청 : 사천시, 남일대리조트(주)

◦ 사 업 비 : 350억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	350	241	83.5	12.5	13	-
시 비	42	16	0.5	12.5	13	-
민 자	308	225	83	-	-

□ 추진상황

◦ 2002. 12. : 투자의향서 체결(남일리조트)

◦ 2003. 11. : 실시계획 인가(남일리조트)

◦ 2005.  8. : 문화재 시굴조사 완료

◦ 2005.  3. : 공공기반시설(도로) 시설결정, 실시계획인가 및 보상

◦ 2005. 11. : 호텔, 콘도 부지조성 착수(민자사업)

◦ 2006.  5. : 해수탕 및 식당, 호텔 착공

◦ 2006. 11. : 도시계획시설사업 실시계획 변경인가(면적증가 2,973㎡)

◦ 2006. 12. : 공공기반시설(소로 2-3, 소로 2-295) 착공

◦ 2007. 12. : 공공기반시설(소로2-295호선) 준공

◦ 2008. 02. : 해수탕 및 식당 준공

◦ 2008. 11. : 남일대리조트 호텔(엘리너스) 준공

□ 문제점 및 대책

◦ 공공기반시설(도로) 편입부지 보상협의 애로

⇒ 남일대리조트공사 진척에 맞추어 공공시설 투자

□ 향후추진일정

◦ 2009. 04. : 남일대리조트 콘도 착공

◦ 2009. 09. : 콘도건립 착수(08.9월 1년 착공연장됨)

녹차단지 테마관광지 조성

코드번호	4 - 3	주관부서	기술지원과 (향토산업육성팀)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2004~2010	소요예산	112억원	정상추진	75.2%

□ 목    적

◦ 대단위 녹차단지와 연계한 테마관광단지를 조성하여 문화 관광자원화 및 2차, 3차 산업으로 발전

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 곤명면 금성 하도개량지구

◦ 사업기간 : 2004. 1. ~ 2010. 12. (7년)

◦ 사 업 량 : 1개소(47.7ha)

◦ 사 업 비 : 112억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012 이후	비 고
계	112.0	82.8	10.1	19.1	-	-
국 비	18.2	8.2	5.0	5.0	-	-
도 비	18.8	17.6	0.6	0.6	-	-
시 비	25.7	22.8	1.5	1.4	-	-
민자등	49.3	34.2	3.0	12.1	-	-

□ 추진상황

◦ 2007. 2. : 차밭조성 및 가공공장 신축(2,429백만원)

- 차밭 47.7ha, 가공공장 1,965㎡

◦ 2008. 4. : 연꽃테마공원 조성 등(800백만원)

◦ 2008. 6. : 다자연 페스티벌 개최(2회 42백만원)

◦ 2008.12. : 사천녹차단지 제품생산 시설지원 사업(4,005백만원)

◦ 2008.12. : 대단지 웰빙녹차 가공산업 육성(1,000백만원)

□ 문제점 및 대책

◦ 농지법에 의한 농지전용이 되지 않아 건축물 신축 불가로 관광

인프라 구축 어려움

⇒ 지역특구 지정 추진으로 규제특례 적용

□ 향후 추진일정

◦ 2009. 5. : 다(茶)문화 컨텐츠 개발(100백만원)

◦ 2009. 5. : 홍보 마케팅(100백만원)

◦ 2009. 6. : 기능성 상품개발(200백만원)

◦ 2009. 6. : 웰빙 녹차타운 조성(600백만원)

◦ 2009. 6. : 다자연 페스티벌(10백만원)

친환경 골프장 건설

코드번호	4 - 4	주관부서	체육지원과 (체육시설담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2005~2010	소요예산	1,350억원	정상추진	공사중 (45%)

□ 목    적

◦ 국내외기업 투자 및 관광객 유치 여건 조성

◦ 체육(골프)활동과 연계한 세수증대, 고용 및 인구유입의 기회를 확대하며 취약한 지방재정을 확충하고 인구 증가를 도모

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 서포면 내구·외구·구평·다평리 일원

◦ 사업기간 : 2005. 6. ~ 2010. 12. (6년)

◦ 사 업 량 : 27홀 1,570,241㎡

◦ 시 행 청 : 사천리조트(주)

◦ 사 업 비 : 1,350억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013년 이후	비 고
민자	1,350.0	550.0	150.0	650.0

□ 추진상황

◦ 2005.06.10 : MOU체결(사천시 ↔ GS건설)

◦ 2007.08.02 : 도시관리계획 결정

◦ 2007.10.14 : 사업시행자 지정

◦ 2008.02.22 : 환경․교통․재해영향평가 완료

◦ 2008.03.06 : 실시계획인가

◦ 2008.03.26 : 기공식(공사착공)

◦ 2009.02.   : 토지수용재결심의(경남도)

◦ 2009.03.   : 공사진행률 30%, 토지보상률 97%

□ 문제점 및 대책

◦ 경기침체 및 부지 미확보로 인한 공기지연 예상

⇒ 시행사에 정상적인 공사추진 독려 및 부지보상 주력

□ 향후추진일정

◦ 2009. 04. : 토지수용결정

◦ 2009. 06. : 분묘보상 및 개장 완료[333기 중 285기 완료-’09.03.현재]

◦ 2009. 12. : 예정공정률 80%

남양광포지구 유원지 개발

코드번호	4 - 5	주관부서	문화관광과 (관광개발담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2005~2011	소요예산	13억원	정상추진	25%

□ 목    적

◦ 실안관광지 개발과 연계하여 상호 보완 가능한 해양레포츠 특화 단지로 개발하기 위한 공공기반시설(주차장) 조성

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 남양동 광포마을 일원

◦ 사업기간 : 2005. 1. ~ 2011. 12. (6년)

◦ 사 업 량 : 4,150㎡

◦ 사 업 비 : 13억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	13.0	2	1.0	5.0	5.0
시 비	13.0	2	1.0	5.0	5.0

□ 추진상황

◦ 2001. 11 : 중기지방재정계획 반영

◦ 2005. 11 : 기본계획 및 타당성 검토 용역 완료

◦ 2006.  8 : 남양 광포지구 개발 방침결정

◦ 2007. 11 : 도시계획시설(주차장 결정)

◦ 2008.  9 : 주차장 결정지 연접 토지 보상사전협의 및 감정의뢰

◦ 2009.  2 : 주차장 조성공사 착공(A=700㎡)

□ 문제점 및 대책

◦ 주차장 결정지 보상협의 불응에 따른 추가 주차공간 확보 애로

⇒ 지속적인 보상협의 유도

□ 향후추진일정

◦ 2009. 04 : 주차장 조성 공사 준공(A=700㎡)

백천지구 유원지 개발

코드번호	4 - 6	주관부서	문화관광과 (관광개발담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2005~2015	소요예산	126억원	정상추진	5%

□ 목    적

◦ 지역 명산 와룡산과 백천사를 자원으로 한 체계적 관광개발과 관광산업의 활성화를 통한 지역 경제발전 도모

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 백천동 일원

◦ 사업기간 : 2005. 1. ~ 2015. 12. (11년간)

◦ 사 업 량

- 면적 : 164,000㎡

- 시설 : 도로, 광장, 주차장, 오방불, 방생장, 청소년 수련원 등

◦ 시 행 청 : 사천시, 민간투자자(백천사)

◦ 사 업 비 : 126억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	126.0	1.7	-	13.0	20.0	20.0	71.3
시 비	56.0	1.7	-	3.0	10.0	10.0	31.3
민자등	70.0	-	-	10.0	10.0	10.0	40.0

□ 추진상황

◦ 2001. 12. : 중기지방재정계획 반영

◦ 2005. 11. : 기본계획 및 타당성 검토 용역 완료

◦ 2006. 08. : 유원지 시설결정 용역 착수

- 환경성, 토지적성평가, 재해사전 영향 검토

◦ 2006. 10. : 경남도 지방재정 투‧융자 조건부 추진(도시관리계획수립 등)

◦ 2007. 02. : 백천마을 버스회차로 사유지 매입

◦ 2007. 05. : 용역과업 중지

◦ 2008. 28. : 2020년 사천도시기본계획에 유원지계획 미반영

(중앙도시계획위원회심의 의결 : 국토해양부)

□ 問題點 및 對策

◦ 도시기본계획에 유원지 미반영되어 도시관리계획(유원지)으로 추진불가 ⇒ 관광개발계획 재검토

와룡지구 유원지 개발

코드번호	4 - 7	주관부서	문화관광과 (관광개발담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006～2013	소요예산	44억원	계획 중	5%

□ 목    적

◦ 상수원 보호구역 해제에 따른 자연친화형 유원지 개발과 관광산업 활성화를 통한 지역 경제발전 도모

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 와룡동 일원

◦ 사업기간 : 2006. 1. ～ 2013. 12. (8년)

◦ 사 업 량 : 15,554㎡

- 주요시설 : 만남의 장(주차장, 매점, 조형물), 전망대, 주차장 등

◦ 사 업 비 : 44억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	44.0	0.3	-	3.7	10.0	10.0	20.0
시 비	34.0	0.3	-	3.7	10.0	10.0	10.0
민자등	10.0	-	-	-	-	-	10.0

□ 추진상황

◦ 2006. 10. : 기본계획 및 타당성 검토 완료

□ 문제점 및 대책

◦ 와룡지구는 상수원보호구역으로 개발행위를 할 수 없음.

⇒ 상수원보호구역 해제 후 예산확보하여 사업추진

□ 향후추진일정

◦ 2009. 4. ~ : 상수원보호구역 해제이후 사업추진

서포비토지구 관광지 개발

코드번호	4 - 8	주관부서	문화관광과 (관광개발담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2002～2013	소요예산	670억원	정상추진	6%

□ 목    적

◦ 고대소설인 별주부전의 원류인 비토지역을 관광지로 개발하여 사천관광 인프라 구축을 통한 지역 관광산업 발전과 지역경제 활성화 도모

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 서포면 비토리 일원

◦ 사업기간 : 2002. 1. ～ 2013. 13. (12년)

◦ 사 업 량

- 면적 : 284,000㎡

- 시설 : 도로, 주차장, 화장실, 자연학습장, 숙박‧근린생활시설 등

◦ 사 업 비 : 320억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	320.0	10.1	4.5	139.5	146.0	146.0	223.9	-
국 비	5.0	-	-	15.0	20.0	20.0	25.0	-
도 비	1.5	-	-	4.5	6.0	6.0	7.5	-
시 비	93.5	10.1	4.5	20.0	20.0	20.0	21.4	-
민자등	220.0	-	-	100.0	100.0	100.0	170.0	-

□ 추진상황

◦ 1997. 12. : 사천시 관광 종합개발계획 수립

◦ 2000.  7. : 남해안관광벨트개발계획 확정(문화관광부)

◦ 2004. 12. : 수산자원보호구역 조정대상지역 확정(해수부)

◦ 2006.  8. : 관광지 지정 용역 착수

◦ 2007. 11. : 도시관리계획 변경(수자원보호구역 해제)신청

◦ 2008. 11. : 제4차 권역별관광개발계획 변경 승인

◦ 2008. 12. : 수자원보호구역 결정(변경) 고시(관보)

◦ 2009. 02. : 환경영향평가 용역 착수

◦ 2008. 03. : 관광지정신청을 위한 용역보고회 개최

□ 문제점 및 대책

◦ 수자원보호구역 해제에 따른 지가상승으로 보상협의 지연예상

◦ 경기침체에 따른 민간투자자 선정애로 ⇒ 지속홍보 추진

□ 향후추진일정

◦ 2009. 06. : 관광지 지정

◦ 2009. 11. : 환경영향평가 용역 준공

◦ 2009. 12. : 관광지 조성계획 승인 신청

각산 종합개발

코드번호	4 - 9	주관부서	녹지공원과 (산림보호담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2005~2014	소요예산	66억원	추진 중	7.8%

□ 목    적

◦ 시민의 휴양과 삶의 질 향상 을 위한 쾌적한 도시 환경 조성

및 관광자원화로 관광객 유치

□ 사업개요

◦ 위    치 : 각산 전역

◦ 사업기간 : 2005. 1. ~ 2014. 12. (10년)

◦ 사 업 량 : 도로개설 680m, 주차장 4,000㎡, 광장 2,000㎡, 화장실 2동,                 산책 및 지압보도 2,000m, 자연생태체험장 1.5ha, 등산로 정비 등

◦ 사 업 비 : 66억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012	2013 이후	비고
시 비	66.0	4.6	5.0	9.3	8.7	9.0	29.4

□ 추진상황

◦ 2005. 01.  : 각산개발 타당성 조사 분석 및 기본계획 수립

◦ 2005. 10.  : 중기지방재정계획 수립

◦ 2007. 3 ~ 12 : 2007년도 사업추진

◦ 2008. 5 ~ 7 : 경관림조성 9ha, 등산로 정비 등 ‘08년도 사업추진

◦ 2009. 01 ~ 03 : 목재테크 설치 설계용역

□ 문제점 및 대책

◦ 예산확보 애로 년차별 사업차질

□ 향후추진일정

◦ 2009. 03. ~ 06. : 사업시행(목재테크 4개소, 계단목 4개소, 평의자                         10개소, 등산로 정비 1개소, 안내판 설치 3개소,                        약수터 정비 1개소)

첨단항공ㆍ우주과학관 건립

코드번호	4 - 10	주관부서	지역경제과 (항공산업담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2007~2012	소요예산	162.7억원	정상추진	16%

□ 목    적

◦ 첨단항공우주과학관을 건립하여 항공우주 기초과학 저변 확대와 클러스트화로 항공우주 특구 지정과 관련업체 유치로 지역경제 활성화 도모

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 사남면 유천리908번지 일원

◦ 사업기간 : 2007. 1. ～ 2012. 4.(6년)

◦ 사 업 량 : 부지 16,530㎡, 건물 4,200㎡

- 항공관, 우주관, 신재생에너지관련 시설 등

◦ 사업비 : 161.7억원                                 (단위:억원)

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	161.77	1.2	0.57	50	110	-	-
국 비		-	-	-	-	-	-
시 비	1.77	1.2	0.57	-	-	-	-
민자등	160	-		50	110	-	-

□ 추진상황

◦ 타당성 조사 및 기본계획 용역	‘07. 4. 18 ～ 7. 17.

◦ 2008년 BTL 전문과학관 건립 단독 신청(과학기술부)	‘07. 5. 11.

◦ 첨단항공우주과학관 건립계획 설명보고(기획예산처)	‘07. 7. 15.

◦ 산업단지 개발변경용역	‘08. 1. ～ ’08. 8.

◦ 2008년도 BTL 민자사업 한도약 관리요령 통보(과기부)	‘08. 1. 28.

◦ BTL 민자사업 RFT 작성 용역	‘08. 5. ～ 12.

◦ 사천제1일반산업단지 개발계획변경승인	‘08. 5. ～ 12.

◦ 시의회 시비 의무부담 동의안 의회승인	‘08. 12. 19.

◦ 민자투자시설사업(BTL) 기본계획고시	‘08. 12. 31.

◦ 과학관 민자사업(BTL) 설명회 및 현장방문	‘09. 1. 20.

◦ 1단계 PQ심사(자격평가)서류 제출	‘09. 3. 20.

-2개사 제출

◦ 사업시행자 평가용역 [1단계(PQ), 2단계 평가]	‘09. 4. 9.

□ 향후추진일정

◦ 1단계 PQ심사(자격평가)결과 통보	‘09. 4. 23.

◦ 2단계 사업계획서(기술 및 가격평가 자료)제출	‘09. 7. 30.

◦ 협상대장사 선정통보	‘09. 9. 14.

◦ 협상체결 예정일	‘09. 11. 30.

◦ 실시계획 승인신청 및 실시계획승인	‘09. 11. 30.

◦ 착공예정일	‘10. 6. 3.

◦ 운영개시 예정일	‘12. 4.

5.모두가 더불어 잘 사는 복지행정을 펼치겠습니다.

5-1 노인생산·문화시설 및 주거단지 조성

5-2 여성복지회관 건립

5-3 삼천포노인복지센터 건립

5-4 장애인복지타운 건립

5-5 서부종합복지관 건립

노인생산·문화 시설 및 주거단지 조성

코드번호	5 - 1	주관부서	사회복지과 (사회복지담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2009～2013	소요예산	50억원	계획 중 (장기과제)

□ 목    적

◦고령화 시대를 맞아 안정적이고 불편 없는 노후생활 여건 조성

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 일원

◦ 사업기간 : 2010  ~ 2013  (5년)

◦ 사 업 량 : 주거 및 생산단지 조성 60,000㎡

노인복지센터 2,000㎡

◦ 사 업 비 : 50억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	50.0	-	-	15.0	20.0	15.0
국 비	10.0	-	-	5.0	5.0
도 비	10.0	-	-	5.0	5.0
시 비	30.0	-	-	5.0	10.0	15.0

□ 문제점 및 대책

◦ 부지 미확보 및 국․도비 확보 불투명

⇒ 사업의 타당성 조사 선행 후 국․도비 확보

□ 향후추진일정

◦ 장기적인 계획 반영

여성복지회관 건립

코드번호	5 - 2	주관부서	사회복지과 (여성보육담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2009~2013	소요예산	30억원	계획 중 (장기과제)

□ 목    적

◦ 여성능력 개발과 전문인력 양성

◦ 여성권익 증진 및 건전생활 지도

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 일원

◦ 사업기간 : 2010  ~ 2013 (5년)

◦ 사 업 량 : 부지 3,300㎡, 연면적 1,980㎡(지하1층, 지상2층)

◦ 사 업 비 : 30억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	30.0	-	-	15.0	10.0	5.0
도 비	10.0	-	-	10.0
시 비	20.0	-	-	5.0	10.0	5.0

□ 문제점 및 대책

◦ 부지 미확보 및 국․도비 확보 불투명

⇒ 사업의 타당성 조사 선행 후 국․도비 확보

□ 향후추진일정

◦ 장기적인 계획 반영

삼천포 노인복지관 건립

코드번호	5 - 3	주관부서	사회복지과 (사회복지담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2008	소요예산	16억원	완료	100%

□ 목    적

◦ 문화 공간과 체력단련 시설 제공으로 활기찬 노후여가 활동보장

◦ 노인 인구 증가에 따른 여가활용 및 휴식 공간 필요

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 선구동 115-2번지

◦ 사업기간 : 2006. 1. ~ 2007. 12. (2년)

◦ 사 업 량 : 부지면적 965㎡, 건물 1,000㎡(지상3층)

◦ 사 업 비 : 16억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비고
계	16.0	16.0		-	-	-	-
국 비	2.3	2.3		-	-	-	-
도 비	5.0	5.0		-	-	-	-
시 비	8.7	8.7		-	-	-	-

□ 추진상황

◦ 2005. 12. : 부지매입

◦ 2006. 10. : 본권교부세와 도비지원 신청

◦ 2006. 11. : 지방재정 투융자 심사 조건부 추진(국도비 재원 확보)

◦ 2007.  3. : 기본설계 및 실시설계 완료

◦ 2007.  7. : 공사착공

◦ 2008.  4. : 공사완공

□ 향후추진일정

◦ 사업완료

장애인복지타운 건립

코드번호	5 - 4	주관부서	주민생활지원과 (장애인자활담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2005~2012	소요예산	79.99억원	진행 중	50.6%

□ 목    적

◦ 장애인의 자립생활 능력 향상과 더불어 정서적 안정과 사회성 향상을 도모

□ 사업개요

◦ 위    치 : 용현면 덕곡리 536-17 번지 일원

◦ 사업기간 : 2005. 1. ~ 2012. 12. (8년)

◦ 사 업 량 : 장애인종합복지관 1,494㎡

장애직업재활시설 540㎡

장애인 주․단기보호시설 500㎡

장애인 문화․체육센터 건립 2,000㎡

◦ 사 업 비 :  79.99억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	79.99	35.2	9.79	15.0	10.0	10.0
국 비	39.6	17.5	4.6	7.5	5.0	5.0
도 비	19.15	8.75	1.6	3.8	2.5	2.5
시 비	21.24	8.95	3.59	3.7	2.5	2.5

□ 추진상황

◦ 2005. 1. : 장애인종합복지관계획수립 및 착수

◦ 2008. 1. : 장애인종합복지관 개관

◦ 2008. 5. : 복지타운 부지 주변 정비(20백만원)

◦ 2009. 3. : 장애인직업재활시설 설계완료 및 착공준비(529백만원)

□ 향후추진일정

◦ 2009. 4. : 복지타운 옹벽설치 및 잔디식재(32백만원)

◦ 2009 ~ 2010년 : 국도비 지원신청 및 실시설계 추진

서부 종합복지관 건립

코드번호	5 - 5	주관부서	사회복지과 (복지관운영담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2007~2009	소요예산	29.3억원	정상추진	75%

□ 목    적

◦ 일부 낙후된 농어촌 지역(곤양․곤명․서포면)의 복지서비스 확대

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 곤양면 서정리 998-3번지 외 7필지

◦ 사업기간 : 2007. 1. ~ 2009. 12. (3년)

◦ 사 업 량 : 부지 4,091㎡, 건축 1,228㎡(지상 3층)

◦ 사 업 비 : 29.3억원(건축비24.3, 부지매입비5)

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	29.3	19.3	10	10	-	-	-
국 비	2.9	2.9		-	-	-	-
도 비	6.5	6.5			-	-	-
시 비	19.9	9.9	10	10	-	-	-

□ 추진상황

◦ 2007.  6. : 부지선정

◦ 2007. 11. : 실시설계 완료

◦ 2007. 12. : 중기지방재정계획 및 지방재정 투ㆍ융자심사 반영

◦ 2007. 12. : 공사착공(보건관리과)

◦ 2008.  6. : 토지보상 완료

◦ 2009.  1. : 공정율 75%

□ 문제점 및 대책

◦ 부족예산은 2009년도 확보(예산부서와 협의)

□ 향후추진일정

◦ 2009. 6.  : 준공예정일

6.편리하고 쾌적한 생활환경을 조성하겠습니다.

6-1 곤양 하수처리장 설치

6-2 서포 하수종말처리장 설치

6-3 곤명 하수종말처리장 설치

6-4 용현 하수종말처리장 설치

6-5 축산폐수 공공처리시설 설치

6-6 푸른 사천 가꾸기 사업

6-7 중앙로 개설 완료

6-8 신항만 전용도로 개설

6-9 용강주공아파트~향촌신호등간 도로개설

6-10 용강주공아파트~용두간 도로개설

6-11 죽림삼거리~남양동사무소간 도로확장

6-12 통창 주거환경개선

6-13 대방지구 환경개선

6-14 선구지구 환경개선

6-15 용강지구 환경개선

6-16 송포양계단지 용도지역 변경

6-17 반룡공원조성

6-18 사천초전공원 조성

6-19 진널공원 개발

6-20 벌리 구 필터공장 공원화

6-21 전원마을(교수촌) 조성

6-22 팔포지구 침수방지 및 관광자원화

6-23 노산공원 송전철탑 철거

6-24 산분령 송전철탑 철거

6-25 서포~곤명원전간 국가지원지방도 4차로 확장

6-26 곤양중항~사남방지간 교량가설

6-27 봉남~상리간 지방도 국도승격 및 확장

6-28 용현용치~사남가천간 도로개설

6-29 사천앞들지구 주거용지 지정

6-30 삼천포천 친수공간 조성

6-31 국도3호선 조기 확장

곤양하수종말처리시설 설치

코드번호	6 - 1	주관부서	하수도사업소 (하수건설담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2003~2006	소요예산	190억원	완 료	100%

□ 목    적

◦ 곤양천․광포만이 생활하수, 군부대 오수 등으로 오염되고 있어  하수를 처리하여 공공수역 수질개선 및 주민생활 환경개선

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 곤양면 대진리 856번지

◦ 사업기간 : 2003. 9. ~ 2006. 10. (4년)

◦ 사 업 량 : 시설용량 Q=1,700㎥/일, 차집관로 L=14.7km

◦ 사 업 비 : 190억원

구 분	계	기투자	2008 시행계획	2009	2010	2011	2012 이후	비 고
계	190.0	190.0	-	-	-	-	-
국 비	110.0	110.0	-	-	-	-	-
도 비	28.0	28.0	-	-	-	-	-
시 비	28.0	28.0	-	-	-	-	-
기 타	24.0	24.0	-	-	-	-	-

□ 추진사항

◦ 2006. 3. ~ 9. : 처리장 시운전

◦ 2006. 10. : 공사 준공

서포하수종말처리시설 설치

코드번호	6 - 2	주관부서	하수도사업소 (하수건설담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2003~2006	소요예산	118억원	완 료	100%

□ 목    적

◦ 서포만이 서포면소재지 일원의 생활하수 등으로 오염되고 있어 하수를 처리하여 공공수역 수질개선 및 주민생활 환경개선

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 서포면 구평리 149번지

◦ 사업기간 : 2003. 12. ~ 2006. 10. (3년)

◦ 사 업 량 : 시설용량 Q=700㎥/일, 차집관로 L=10km

◦ 사 업 비 : 118억원

구 분	계	기투자	2008 시행계획	2009	2010	2011	2012 이후	비 고
계	118.0	118.0	-	-	-	-	-
국 비	78.0	78.0	-	-	-	-	-
도 비	20.0	20.0	-	-	-	-	-
시 비	20.0	20.0	-	-	-	-	-

□ 추진사항

◦ 2006. 3. ~ 9. : 처리장 시운전

◦ 2006. 10. : 공사 준공

곤명하수종말처리시설 설치

코드번호	6 - 3	주관부서	하수도사업소 (하수건설담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2009	소요예산	96.3억원	정상추진	60.7%

□ 목    적

◦ 남강댐 상류지역에 생활하수 처리시설을 확충하여 상수원의 수질 조기개선 및 하수도 보급률 향상

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 곤명면 정곡리 883-2번지

◦ 사업기간 : 2006. 1. ~ 2009. 12. (4년)

◦ 사 업 량 : 시설용량 Q=450㎥/일, 차집관로 L=17km

◦ 사 업 비 : 96.3억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012 이후	비 고
계	96.3	54	9.2	33.1	-	-
국 비	74.1	42.8	7.4	23.9	-	-
도 비	2.5	1.4	0.2	0.9	-	-
시 비	2.5	1.4	0.2	0.9	-	-
기 금	17.2	8.4	1.4	7.4	-	-

□ 추진상황

○ 2008.  8 : 마을하수처리장 부지보상 완료

○ 2008. 12 : 처리장 지하 토목구조물 공사완료

○ 2009.  3 : 건축 및 관로매설 공사중(L=15km) (현공정율 70%)

□ 향후추진일정

○ 2009.  5 : 처리시설 및 전기계측제어 공사 착공

○ 2009. 10 : 처리장 시운전

○ 2009. 12 : 처리장 공사준공 예정.

용현하수종말처리시설 설치

코드번호	6 - 4	주관부서	하수도사업소 (하수건설담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2010	소요예산	210.9억원	정상추진	67.9%

□ 목    적

◦ 용현면 및 행정타운 조성지역의 생활하수 처리시설을 확충하여

공공수역 수질보전과 하수도 보급률 상승으로 주민생활환경 개선

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 용현면 송지리 1018-4번지

◦ 사업기간 : 2006. 1. ~ 2010. 9. (5년)

◦ 사 업 량 : 시설용량 Q=3,000㎥/일, 차집관로 L=15.0km

◦ 사 업 비 : 210.9억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012 이후	비 고
계	210.9	115.8	83.8	11.3	-	-
국 비	99.6	58.1	33.8	7.8	-	-
도 비	21.3	12.3	7.2	1.8	-	-
시 비	21.3	12.4	7.1	1.7	-	-
원인자부담금 (시비)	68.7	33.0	35.7	0

□ 추진상황

○ 2008. 3 : 용량증설에 따른 하수처리장 설치(변경)인가(경상남도)

○ 2008.12 : 차집관로 매설(L=14km), 본처리장 토목구조물 완료

○ 2009. 3 : 건축, 처리시설, 전기계측제어시설 공사중(현공정율 70%)

□ 향후추진일정

○ 2009.  4 : 2009년 1회 추경분(25억) 발주

○ 2010.  3 : 처리장 시운전.

○ 2010.  8 : 준공예정.

축산폐수 공공처리시설 설치

코드번호	6 - 5	주관부서	하수도사업소 (하수건설담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2004~2009	소요예산	58.4억원	정상추진	88.9%

□ 목    적

◦ 소규모 및 영세한 축산농가의 축산폐수로 인한 수질오염 원인과 남해안 적조 주범인 축산폐수를 공공처리시설에서 적정처리

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 사남면 방지리 647번지

◦ 사업기간 : 2004. 1. ~ 2009. 7. (6년)

◦ 사 업 량 : 시설용량 Q=40㎘/일

◦ 사 업 비 : 58.4억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012 이후	비 고
계	58.4	45.1	13.3	-	-	-
국 비	46.1	35.4	10.7	-	-	-
도 비	3.9	2.6	1.3	-	-	-
시 비	8.4	7.1	1.3	-	-	-

□ 추진상황

○ 2007.  9 ~ 2009. 3 : 토목, 건축, 기계, 배관 공사 완료

○ 2008.  2 ~ 2009. 3 : 전기, 계측제어 공사 완료

○ 2009.  4 : 시설공사 마무리 작업 및 시운전중(현공정율 95%)

□ 향후추진일정

○ 2009.  4 ~ 6 : 시운전

○ 2009.  7 : 공사준공 예정

푸른 사천 가꾸기 사업 추진

코드번호	6 - 6	주관부서	녹지공원과 (녹지담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2010	소요예산	105억원	정상추진	61.8%

□ 목    적

◦ 꽃, 나무, 숲이 어우러진 쾌적한 생활공간 확충과 특색 있는 푸른

도시 조성으로 시민들의 삶의 질 향상

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 전역

◦ 사업기간 : 2006. 1. ~ 2010. 12. (5년)

◦ 사 업 량 : 300,000㎡ (50개소, 175,000본)

◦ 사 업 비 : 105억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012	2013 이후	비고
계	105.0	59.9	25.3	19.8	-	-
도 비	27.9	16.6	5.4	5.9	-	-
시 비	77.1	43.3	19.9	13.9	-	-

□ 추진상황

◦ 2007.  04. ~ 11.  : 가로수 및 소공원등 정비 및 사후 관리

◦ 2008. 12. ~ 2009. 02. : 대상지 선정 및 설계(용현면 통양마을외 15개소)

◦ 2009. 01. ~ 02. : 녹지공간 쉼터조성 및 그린웨이 조성 설계완료

□ 향후추진일정

◦ 2009. 03. ~ 06. : 녹지공간 쉼터조성 및 그린웨이조성 사업시행 및 완공

◦ 2009. 07. : 소공원 및 가로수 조성지 사후관리

중앙로개설

코드번호	6 - 7	주관부서	도시과 (도시계획담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2002~2007	소요예산	173.8억원	완료	100%

□ 목    적

◦ 장기 미집행 중앙도로 개설로 교통체증 해소

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 선구동 일원

◦ 사업기간 : 2002. 1. ~ 2007. 8. (6년)

◦ 사 업 량 : 도로개설 L = 740m, B = 22→25m

◦ 사 업 비 :  173.8억원

구 분	계	기투자	2008 시행계획	2009	2010	2011	2012 이후	비 고
계	173.8	173.8		-	-	-
국 비	69.5	69.5	-	-	-	-
시 비	104.3	104.3		-	-	-

□ 추진상황

◦ 2002.  6 : 실시계획인가

◦ 2004. 12 : 1,2차 공사 준공 (L=240m)

◦ 2005.  7 : 3차 공사 총괄착공 (L=700m)

◦ 2006.  5 : 토지수용재결 (보상협의 완료)

◦ 2006.  6 : 우·오수 분리시공 및 보도설치공사 착공

◦ 2006. 12 : 3차 공사 준공

◦ 2007.  1 : 우·오수 분리시공 완료

◦ 2007.  2 : 차도 포장 및 보도구간 포장 완료

◦ 2007.  8 : 중앙로개설공사 준공

신항만 전용도로 개설

코드번호	6 - 8	주관부서	도시과 (도시계획담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2003~2008	소요예산	90억원	완료	100%

□ 목    적

◦ 신항만 주변 교통소통 원활과 지역균형개발 도모

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 향촌동 일원

◦ 사업기간 : 2003. 1. ~ 2010. 12. (7년)

◦ 사 업 량 : 도로개설 L = 900m, B = 30m

◦ 사 업 비 : 90억원

구 분	계	기투자	2008	2009	2010	2011	2012이후	비고
계	90.0	46.5	2.0		41.5	-
도 비	11.0	11.0	-	-	-	-
시 비	79.0	35.5	2.0		41.5	-

※ 2010 이후 투자사업비 4,150백만원은 국유지 무상양여 결과에 따라 집행

□ 추진상황

◦ 2005.  4 : 총괄 공사 착수

◦ 2005.  9 : 철도청 재산 무상양여 협의 신청

◦ 2006.  4 : 도로 구조물공사 착공

◦ 2006.  9 : 국유재산관리계획 반영협의 요청(토지공사, 자산공사)

◦ 2007.  3 : 보도공사 착공

◦ 2007. 12 ~ : 국유지(한국자산관리공사, 한국토지공사) 무상양여 계속협의

□ 향후추진일정

◦ 2009. 2 ~ : 국유지 무상양여 협의

용강주공아파트~향촌신호등간 도로개설

코드번호	6 - 9	주관부서	도시과 (도시계획담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2012	소요예산	180억원	정상추진	20%

□ 목    적

◦ 장기 미집행 도시계획도로 개설로 시가지 교통난 해소

□ 사업개요

◦ 사 업 명 : 『지방도 1016호선 우회도로』개설

◦ 위    치 : 사천시 벌용․향촌동 일원

◦ 사업기간 : 2006. 1. ~ 2014. 12. (9년)

◦ 사 업 량 : 도로개설 L=1,800m, B=30m

◦ 사 업 비 : 180억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	180.0	16.0	23.0	30.0	30.0	81.0
도 비	35.0	5.0	-	5.0	5.0	20.0
시 비	145.0	11.0	23.0	25.0	25.0	61.0

□ 추진상황

◦ 2006.  6 : 실시설계 용역 완료

◦ 2006. 10 : 경남도 지방재정 투․융자 심사 조건부 추진(재원확보)

◦ 2007.  3 : 편입부지 분할측량 완료

◦ 2007.  8 : 실시계획 인가

◦ 2008.  6 : 공사 준공(2007년분 L=160m)

□ 향후추진일정

◦ 2009.  4 ~ : 보상협의 및 공사시행

용강주공아파트~용두간 도로개설

코드번호	6 - 10	주관부서	도시과 (도시계획담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2007~2010	소요예산	44억원	정상추진

□ 목    적

◦ 도시기반시설 확충 및 균형개발 관광도시 이미지 개선

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 용강동 일원

◦ 사업기간 : 2007. 1. ~ 2012. 12. (6년)

◦ 사 업 량 : 도로개설 L=860m, B=25m

◦ 사 업 비 : 44억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비고
시 비	44.0	1		10.0	10.0	23

□ 추진상황

◦ 2006. 11. : 중기지방재정계획 반영

◦ 2007.  3. : 실시설계용역 착수

◦ 2007.  5. : 지방재정 투융자 심사

◦ 2007. 12. : 실시설계용역완료

□ 문제점 및 대책

◦ 예산 미 확보시 사업의 장기화로 시민 불편 가중

◦ 년차별 예산확보 추진

□ 향후추진일정

◦ 예산확보 후 보상 및 공사추진

죽림삼거리~남양동사무소간 도로확장

코드번호	6 - 11	주관부서	도시과 (도시개발담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2012	소요예산	95.8억원	정상추진

□ 목    적

◦ 장기미집행 도시계획도로 확장 개설로 원활한 교통소통 도모

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 죽림동, 송포동 일원(중로 1-8호선)

◦ 사업기간 : 2006. 1. ~ 2014 12. (9년)

◦ 사 업 량 : 도로 확장 L=1,400m, B=8→20m

◦ 사 업 비 : 95.8억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
시 비	95.8	2.8	-	20.0	20.0	20.0	33.0

□ 추진상황

◦ 2006. 11. : 실시설계 용역 완료

◦ 2007.  6. : 토지분할측량 완료 및 공부정리

◦ 2007.  8. : 도시계획사업 실시계획인가

◦ 2008. 11 : 보상통지(기투자분)

◦ 2009년 당초예산 : 5억 확보 ⇒ 보상통지( 09. 3)

◦ 09년 당초예산(5억) 보상 대상자 보상협의 거부로 예산변경(제1회추경)

□ 향후추진일정

◦ 시비 확보에 어려움이 있고 보상대상자의 호응도가 낮아 사업추진이 어려운 실정으로서

◦ 향후 국도비 보조사업으로 전환(투융자심사등 이행)하여 사업 추진

통창지구 주거환경개선 및 공원화

코드번호	6 - 12	주관부서	도시과 (도시계획담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2002~2009	소요예산	92.3억원	정상추진	80.0%

□ 목    적

◦ 도심지 불량 주거환경 개선 및 도시기반시설 확충

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 동금동 통창지구 일원

◦ 사업기간 : 2002. 1. ~ 2010. 12. (9년)

◦ 사 업 량 : A=23,352㎡,

◦ 사 업 비 : 92.3억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	92.3	77.3	6.5	8.5		-	-
국 비	18.6	18.6	-	-		-	-
도 비	10.8	10.8	-	-		-	-
시 비	62.9	47.9	6.5	8.5		-	-

□ 추진상황

◦ 2003.  4. : 주거환경개선사업 승인(경남도)

◦ 2005.  7. : 통창산 지장가옥 보상 및 철거 착수

◦ 2006. 12. : 지장물 보상 및 건물 58동중 54동 철거

◦ 2007.  6. : 공공용지 조성계획수립 용역 착수

◦ 2008.  7. : 공공용지 조성계획수립 용역 완료

◦ 2009.  1. : 공공용지 조성공사 착수

□ 향후추진일정

◦ 2009. 4 ~ : 미 협의 토지 보상협의(기획재정부 16필지, 사유지 3필지)  대방지구 주거환경개선

코드번호	6 - 13	주관부서	건축과 (공동주택담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2005~2012	소요예산	14.5억원	정상추진	53%

□ 목    적

◦ 열악한 노후ㆍ불량주거지의 기반시설정비 및 주택개량

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 대방동 대방양계단지

◦ 사업기간 : 2005. 1. ~ 2012. 12. (7년)

◦ 사 업 량 : A=25,200㎡

◦ 사 업 비 : 14.5억원

구 분	계	기투자	2009	2010 시행계획	2011	2012	2013 이후	비 고
계	14.5	7.7	3.6	1.6	1.6		-
국 비	7.2	3.8	1.8	0.8	0.8		-
도 비	3.65	1.95	0.9	0.4	0.4		-
시 비	3.65	1.95	0.9	0.4	0.4		-

□ 추진상황

◦ 2006.08 : 대방지구 주거환경개선사업 정비구역 지정 고시

◦ 2006.12 : 사업시행 계획 고시

◦ 2009.03 : 공사착공(보상완료80%)

□ 문제점 및 대책

◦ 보상협의 및 연차별 사업계획으로 사업지연

◦ 보상이 완료된 구간에 대하여 사업 시행

□ 향후추진일정

◦ 2009.12 : 공사 준공

선구지구 주거환경개선

코드번호	6 - 14	주관부서	건축과 (공동주택담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2005~2012	소요예산	13.2억원	정상추진	73%

□ 목    적

◦ 열악한 노후ㆍ불량주거지의 기반시설정비 및 주택개량

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 선구동 일원(망산공원 아래)

◦ 사업기간 : 2005. 1. ~ 2012. 12. (7년)

◦ 사 업 량 : A=32,671㎡

◦ 사 업 비 : 13.2억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	13.2	8.3	4.9		-	-	-
국 비	6.6	4.1	2.5		-	-	-
도 비	3.3	2.1	1.2		-	-	-
시 비	3.3	2.1	1.2		-	-	-

□ 추진상황

◦ 2006.08 : 정비계획수립 및 정비구역지정 신청(경남도)

◦ 2007.08 : 사업시행계획서 고시

◦ 2009.02 : 공사착공(보상완료90%)

□ 문제점 및 대책

◦ 보상협의 및 연차별 사업계획으로 사업지연

◦ 보상이 완료된 구간에 대하여 사업시행

□ 향후추진일정

◦ 2009. 12 : 공사준공

용강지구 주거환경개선

코드번호	6 - 15	주관부서	건축과 (공동주택담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2010	소요예산	41.6억원	사업제외

□ 목    적

◦ 열악한 노후ㆍ불량주거지의 기반시설정비 및 주택개량

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 용강동 용강양계단지

◦ 사업기간 : 2006. 1. ~ 2010. 12. (5년)

◦ 사 업 량 : A=51,612㎡

◦ 사 업 비 : 41.6억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	41.6		-	-	-	-	-	사업 제외됨
국 비	20.8		-	-	-	-	-
도 비	10.4		-	-	-	-	-
시 비	10.4		-	-	-	-	-

□ 추진상황

◦ 2006.06 : 지구지정을 위한 용역 착수

◦ 2007.11 : 정비계획수립 및 정비구역지정 신청(경상남도)

◦ 2008.05 : 용역중지(주민건의서 제출)

◦ 2008.05 : 정비구역지정 신청 취하(경상남도 → 사천시)

◦ 2008.07 : 용역준공

※ 용강지구 주거환경개선사업 내 주민의 사업포기 요구로 정비구역지정 신청취하(사업제외)

□ 문제점 및 대책

◦ 용강지구 주거환경개선사업으로 배정된 사업비 6.9억원은 경상남도 혁신도시주택과-2273(2008.08.29)호로 대방, 선구지구 사업비로 배정됨.

송포 양계단지 용도지역변경

코드번호	6 - 16	주관부서	도시과 (도시계획담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2008	소요예산	비 예 산	정상추진

□ 목    적

◦ 도시관리계획의 합리적인 재정비로 도시의 장기적 발전방향 제시

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 남양동 송포 양계단지 일원

◦ 추진기간 : 2006. 7. ~ 2009. 12. (3년)

◦ 사업내용 : 용도지역변경 약60,000㎡

(제1종일반주거지역 → 제2종일반주거지역)

□ 추진상황

◦ 2004. 12 : 도시기본계획 및 도시관리계획 수립용역착수

◦ 2006. 07 : 도시기본계획 공청회

◦ 2007. 11 : 도시기본계획 승인 신청(경남도→국토해양부)

◦ 2008. 05 : 중앙도시계획위원회 개최

◦ 2008. 08 : 도시기본계획 승인

□ 향후추진일정

◦ 2009. 05 : 도시관리계획 수립 용역 중간 및 최종보고

◦ 2009. 06 : 주민공람공고 및 관련부서 협의

◦ 2009. 12 : 도시관리계획 결정

반룡공원 조성

코드번호	6 - 17	주관부서	녹지공원과 (공원담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2011	소요예산	50억원	정상추진	23.8%

□ 목    적

◦ 반룡지구 신주거지 형성으로 인한 근린생활체육공원 필요성 증대

◦ 건강증진 및 휴식처 제공으로 정주여건 조성

□ 사업개요

◦ 위    치 : 정동면 예수리 583번지 일원

◦ 사업기간 : 2006. ~ 2011. (5년)

◦ 사 업 량 : 38,840㎡

◦ 사 업 비 : 50억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
시 비	50.0	10.0	15.0	13.0	12.0

□ 추진상황

◦ 2004. 12. : 기본 계획 수립

◦ 2005. 05. : 지방재정 투·융자 심사 완료 (경상남도)

◦ 2006. 12. : 토지 보상 (4필지, 2,356㎡, 묘지 11기)

◦ 2007. 05. : 토지 보상 (3필지, 4,175㎡)

◦ 2007. 08. : 조성계획완료

◦ 2008. 03. ~ 07. : 도시관리계획시설 변경 및 행정절차 추진

◦ 2008. 05. ~ 12. : 토지보상(4필지, 2,570㎡)

□ 문제점 및 대책

◦ 대부분의 면적을 차지하고 있는 토지가 밀양박씨 종중(8인의 공동소       유)의 토지로 협의 취득이 불가하므로 관할 토지수용위원회 재결 신청

※ 소유자 전원 사망으로 상속권자 약 100여명

□ 향후추진일정

◦ 2009. 01. ~ 06. : 토지보상 추진(7필지 20,349㎡)

◦ 2009. 06. ~ 08. : 공원조성계획 수립

◦ 2009. 04. ~ 06. : 반룡공원 전망공간 조성 실시계획 인가

◦ 2010. 02. ~ 12. : 반룡공원 조성

사천초전공원 조성

코드번호	6 - 18	주관부서	녹지공원과 (공원담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2007	소요예산	42.7억원	완결	100%

□ 목    적

◦ 여가 활동의 증가와 웰빙에 대한 관심이 늘면서 시민을 위한 생활

공원 조성 절실

◦ 건강증진 및 휴식처 제공으로 정주여건 조성 및 삶의 질 향상

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사남면 방지리, 초전리 일원

◦ 사업기간 : 2006. 4. ~ 2007. 12. 28(2년)

◦ 사 업 량 : 155,318㎡

◦ 사 업 비 : 42.7억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	42.7	42.7	-	-	-	-	-
도 비	20.0	20.0	-	-	-	-	-
시 비	22.7	22.7	-	-	-	-	-

□ 추진상황

◦ 2005. 10. : 지방재정 투·융자 심사 승인(경상남도)

◦ 2006. 01. : 기본계획 수립

◦ 2006. 08. : 생활 공원 명칭 공모 및 심사(사천초전공원)

◦ 2006. 08. : 실시 설계 완료

◦ 2006. 10. : 농업기반시설 목적외 사용승인(초전 소류지)

◦ 2006. 12. : 토지보상(2필, 2,529㎡)

◦ 2006. 12. : 계약 및 착공

◦ 2007. 12. : 준공

진널공원 조성

코드번호	6 - 19	주관부서	녹지공원과 (공원담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2007~2011	소요예산	21억원	장기추진	-

□ 목    적

◦ 관광·휴양시설을 확충하여 시민의 휴식 및 정서함양에 기여

□ 사업개요

◦ 위    치 : 향촌동 진널지구

◦ 사업기간 : 2007. 1. ~ 2010. 12. (4년)

◦ 사 업 량 : 110,463㎡(국·공유지 90,190,  사유지 20,273)

◦ 사업내용 : 산책로, 전망데크, 휴게시설, 동백림 조성 등

◦ 사 업 비 : 21억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
시 비	21.0	-		5	16.0

□ 추진상황

◦ 2003. 03. : 진널전망대 및 휴게시설 설치

◦ 2006. 11. : 중기지방재정계획 수립

◦ 2006. 11. : 지방재정 투·융자 심사 조건부 추진(중기재정계획 반영)

□ 문제점 및 대책

◦ 공원개발을 위한 예산 확보 애로

◦ 근린공원개발의 타당성 여부에 대한 용역 결과에 따라 공원개발 방향 검토

□ 향후추진일정

◦ 2010년 용역비 50백만원을 확보 용역 추진

벌리지구 도시공원화 사업

코드번호	6 - 20	주관부서	녹지공원과 (공원담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2007~2011	소요예산	25.5억원	정상추진	-

□ 목    적

◦ 도심지 속에 구 필터공장이 노후화로 주변경관을 저해하고 있어

녹지공간으로 조성하여 시민건강 및 휴식공간으로 활용

□ 사업개요

◦ 위    치 : 벌리동 465-1번지 외 1필지(구 쥐치어 가공공장)

◦ 사업기간 : 2007. 1. ~ 2011. 12. (5년)

◦ 사 업 량 : 5,173㎡

◦ 사업내용 : 체육시설, 조경, 지압보도, 휴게시설 등

◦ 사 업 비 : 25.5억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
시 비	25.5	0.5	-	25.0	-	-	-

□ 추진상황

◦ 2005. 10. : 공원조성 주민건의 회신 (토지이용계획 종합검토)

◦ 2006. 11. : 지방재정 투·융자 심사 조건부 추진(중기재정계획 반영)

◦ 2007. 07. : 도시공원 지정 협의(도시건축과)

◦ 2007. 12. : 공원시설결정 및 조성계획 사업 용역완료

◦ 2008. 07. : 도시계획시설(공원) 결정 요구(도시과)

□ 문제점 및 대책

◦ 공원개발을 위한 예산 확보 애로

◦ 토지 소유자가 공원구역 편입을 강력히 반대하고 있으며, 주변시가      이상의 보상을 요구하고 있어 협의 취득 애로

□ 향후추진일정

◦ 토지소유자와 지속적인 협의 추진

전원마을(교수촌)조성

코드번호	6 - 21	주관부서	건설과 (농업기반담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2008	소요예산	42억원	불가

□ 목    적

◦ 인구증가 및 인적 인프라 확보

◦ 농촌 주민의 삶의 질 개선과 웰빙(Well-being)생활에 대한 도시민에  대한 관심제고

□ 사업개요

◦ 위    치 : 정동면 대곡리 대곡마을 일원

◦ 사업기간 : 2006. 1. ~ 2008. 12. (3년)

◦ 사 업 량 : 29,040㎡, 30동

◦ 입 주 자 : 대학교수 및 교직원

◦ 사 업 비 : 42억원

구 분	계	기투자	2008	2009	2010	2011	2012 이후	비 고
계	0.5	0.5	-		-	-	-
국 비	-		-		-	-	-
도 비	-	-	-		-	-	-
시 비	0.5	0.5	-		-	-	-
민 자	-	-	-		-	-	-

□ 추진상황

◦ 2006. 6. : 대곡지구 전원마을조성지 선정

◦ 2006. 9. : 추진협의회 구성

◦ 2007. 1. ~ 2. : 편입토지 조사 및 감정

◦ 2007. 2 ~ 2008. 9현재. : 입주자 협의 및 토지소유자 토지매입

설득

□ 문제점 및 대책

◦ 사업추진 불가 ---- 사업비 반납

팔포지구 침수방지 및 관광자원화

코드번호	6 - 22	주관부서	해양수산과 (연안관리담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006～2009	소요예산	79.1억원	완료	100%

□ 목    적

◦ 태풍 등 자연재해로부터 파랑에 의한 팔포지구 침수방지시설 확보 및 관광자원화

□ 사업개요

◦ 위    치 : 삼천포신항 목섬지선

◦ 사업기간 : 2006. 1. ~ 2009. 2. (4년)

◦ 사 업 량 : 남파제제 200m, 서파제제 70m, 연결교량 50m

◦ 시 행 청 : 마산지방해양수산청

◦ 사 업 비 : 79.1억원

구 분	계	기투자	2008	2009	2010	2011	2012 이후	비 고
계	79.1	53.5	25.6	-	-	-	-
국 비	79.1	53.5	25.6	-	-	-	-

□ 추진상황

◦ 2004. 9. 10 : 팔포지구 침수원인 조사 및 방재대책용역

◦ 2006. 3. 31 : 실시설계용역 완료

◦ 2006. 9. 25 : 파제제 연약지반 개량공사 착공(1차분)

◦ 2007. 1. 23 : 파제제 연약지반 개량공사 준공(1차분)

◦ 2007. 3. 15 : 남파제제 설치(200m)공사 착공(2차분)

◦ 2007.10. 30 : 남파제제 설치(200m)공사 준공(2차분)

◦ 2008. 2. 25 : 서파제제(70m), 연결교량(50m) 착공(3차분)

◦ 2008.12. 11 : 준공(전체)

노산공원~신수도

해저케이블설치 및 배전철탑 철거

코드번호	6 - 23	주관부서	지역경제과 (에너지담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2007~2009	소요예산	30억원	정상추진	40%

□ 목    적

◦ 공원내 설치되어 있는 철탑을 철거하여 공원이용객 편의 제공 및 공원경관 향상 기여

□ 사업개요

◦ 위    치 : 노산공원 ～ 신수도간

◦ 사업기간 : 2007. 1. ～ 2009. 12.(3년)

◦ 사 업 량 : 철탑철거 5기, 해저케이블 설치 1.86㎞, 입상주 2개소(노산공원, 신수도), 등부표 2개소

◦ 사 업 비 : 30억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2011	2013 이후	비 고
계	30.0	30.0	-	-	-	-	-	-
시 비	15.0	15.0	-	-	-	-	-	-
민자 등	15.0	15.0	-	-	-	-	-	-

<철탑설치 현황>

- 설치년도 : 1978. 12.

- 설치기수 : 5기(노산공원2, 씨앗섬1, 신수도2)

※ 철탑 높이 87m(1기), 70m(2기), 45m(2기)

□ 추진상황

◦ 2005.  2. 23 : 철탑이전 한국전력공사 경남지사와 협의

◦ 2007. 12.  3 : 실시협약 체결

◦ 2008.  3. : 해저케이블 경과지 탐사 및 지질조사

◦ 2008.  5. : 해저케이블 경과지 주민협의

◦ 2008.  8. : 경과지 위치 확정

□ 향후계획

◦ 2009.  4. ～  5. : 시공자 선정, 공사계획, 자재발주 및 조달

◦ 2009.  6. ～  7. : 공사 착공

◦ 2009.  7. ～  8. : 해저케이블 가압 및 준공

◦ 2009.  9. ～ 10. : 배전탑 철거

산분령 송전철탑 철거

코드번호	6 - 24	주관부서	지역경제과 (에너지담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2007	소요예산	8억원	완료	100%

□ 목    적

◦ 마도, 저도, 신수도 주민의 전력공급을 위한 철탑이 다도해의 자연경관을 저해하고 있으므로 이를 이설(철거), 해저매설 등 정비하여 관광 사천의 이미지를 제고코자 함.

□ 사업개요

◦ 위    치 : 대방동 산분령 ~ 늑도(실안, 늑도, 저도, 마도 등 5개 섬)

◦ 사업기간 : 2006. 1. ~ 2007. 12. (2년)

◦ 사 업 량 : 철탑 5기(87m급 2기, 70m급 2기, 45m급 1기)

◦ 사 업 비 : 8억원

구 분	계	기투자	2008 시행계획	2009	2010	2011	2012 이후	비 고
민 자	8.0	8.0	-	-	-	-	-

□ 추진상황

◦ 2006.  4. : 대체선로 설치를 위한 설계(한국전력 경남지사)

◦ 2006.  6. : 공사 착공

◦ 2007. 10. : 공사 완료

서포~곤명 원전간 국가지원지방도4차로 확장

코드번호	6 - 25	주관부서	도로교통과 (도로시설담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2010~2017	소요예산	900억원	계획 중 (건의중)

□ 목    적

◦  사천대교 개통과 함께 남해～사천～하동ㆍ광양권을 연결하는  도로망 구축 시급

□ 사업개요

◦ 구    간 : 사천시 서포면 구평~곤명면 봉계(국가지원지방도58호선)

◦ 사업기간 : 2010. 1. ~ 2017. 12. (8년)

◦ 사 업 량 : 지방도 4차로 확장 L=14㎞, B=10→20m

◦ 시 행 청 : 경상남도

◦ 사 업 비 : 900억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	900.0	-	-	10	300	300	290
국 비	720.0	-	-	8.0	240	240	232
도 비	180.0	-	-	2.0	60	60	58

□ 추진상황

◦ 2003.  2. : 조기확장 건의(경남도, 건교부 등)

◦ 2005.  1. : 지방도 승격 및 도로확장 건의(건교부)

◦ 2006.  7. : 국도 승격 및 도로확장 건의(경남도, 건교부)

◦ 2007.  4. : 국도 승격 및 도로확장 건의(경남도)

◦ 2008.  6. : 2012여수엑스포 지원사업으로 시행건의

□ 향후추진일정

◦ 조기 확장 당위성 설명 방문 지속 건의 (국토해양부, 경남도 등)

곤양 중항~사남 방지간 교량 가설

코드번호	6 - 26	주관부서	도로교통과 (도로시설담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2010~2016	소요예산	1,000억원	계획 중 (건의중)

□ 목    적

◦ 지방도 1001호선 미개설 구간 교량가설로 공단지역 생산품 물류 수송비용 절감 및 동․서 지역균형개발로 주민화합 도모

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 사남면 방지리~곤양면 중항리

◦ 사업기간 : 2010. 1 ~ 2016. 12 (7년)

◦ 사 업 량 : 교량가설 L=0.8㎞, 도로확장L=1㎞

◦ 시 행 청 : 경상남도

◦ 사 업 비 : 1,000억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	1,000.0	-	-	10	100.0	100.0	790.0
국 비	800.0	-	-	8.0	80.0	80.0	632.0
도 비	200.0	-	-	2.0	20.0	20.0	158.0

□ 추진상황

◦ ‘04.  2, ’06. 2 : 사업시행 건의(경상남도)

◦ ‘08.  6,  : 사업시행 현장건의(경남도 도로과)

◦ ‘08.  7,  : 광양만 진주권 광역개발계획 반영건의

□ 향후계획

◦ 교량 조기 가설 당위성 설명 방문 건의(경남도)

봉남~상리간 지방도 국도승

격 및 확장

코드번호	6 - 27	주관부서	도로교통과 (도로시설담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2010~2017	소요예산	750억원	계획 중 (건의중)

□ 목    적

◦  서부경남의 획기적인 물류체계 개선과 진사공단의 경쟁력 강화를 위해 사천과 중부경남을 연결하는 도로 확․포장 시급

□ 사업개요

◦ 구    간 : 사천시 봉남동~고성군 상리면 (지방도1016호선)

◦ 사업기간 : 2010. 1. ~ 2017. 12. (8년)

◦ 사 업 량 : L=15.5㎞, B=10m → 20m

◦ 시 행 청 : 경상남도

◦ 사 업 비 : 750억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	750.0	-	-	10.0	100.0	100.0	540.0
국 비	600.0	-	-	8.0	80.0	80.0	432.0
도 비	150.0	-	-	2.0	20.0	20.0	108.0

□ 추진상황

◦ 2003. 2  : 국도 승격 및 도로 확장 건의(경남도, 건교부 등)

◦ 2004. 7  : 경상남도지사 방문시 현안사업건의(경남도)

◦ 2005. 8  : 국가지원지방도 및 국도 승격과 확장 건의(경남도)

◦ 2006. 3  : 일반국도 노선조정(승격)등에 따른 자료 제출(경남도)

◦ 2007. 7  : 경상남도지사 방문시 현안사업건의(경남도)

2008. 6  : 국토해양부 및 용역기관(국토관리원)방문 지정 필요성 및           당위성 설명

◦ 2009.1.30 : 국도지선 대상구간으로 제출 (경남도)

□ 향후추진일정

◦ 국도 승격 및 조기 확장 당위성 설명 방문 지속건의

용현 용치~사남 가천간 도로개설

코드번호	6 - 28	주관부서	도로교통과 (도로시설담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2007~2010	소요예산	100억원	정상추진

□ 목    적

◦ 사천대교 개통과 함께 통영～고성～사천～하동ㆍ광양권을 연결하는 도로망 구축 시급

◦ 동부 오지지역 주민들의 신행정타운 연결도로 개설 시급

□ 사업개요

◦ 구    간 : 사천시 용현면 용치 ~ 사남면 가천(시도 10호선)

◦ 사업기간 : 2007. 1. ~ 2014. 12. (8년)

◦ 사 업 량 : L=5㎞, B=8m

◦ 사 업 비 : 100억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	100.0	4.0	6.0	14.0	14.0	14.0	48.0
국 비	80.0	-	-	12.0	10.0	10.0	48.0
도 비	10.0	-	-	2.0	4.0	4.0	0.0
시 비	10.0	4.0	6.0	6.0			-

□ 추진상황

◦ 2007.   3. : 실시설계용역 완료

◦ 2007.   6. : 농지전용 협의 중

◦ 2007.  10. : 농지전용협의 완료 및 편입부지 보상개시

◦ 2008.   7. : 사업비 범위내 보상협의 중

◦ 2009. 3. : 사업비 6억원으로 L = 0.5km 착공

□ 향후추진일정

◦ 2009년도 착공분 L=0.5㎢ 7월 준공

사천앞들지구 주거용지 지정

코드번호	6 - 29	주관부서	도시과 (도시계획담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2008	소요예산	비 예 산	정상추진

□ 목    적

◦ 산업단지 배후도시 기능 수행 및 도시 활성화 도모

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천읍 선인리, 정동면 고읍리 일원

◦ 사업기간 : 2006. 7. ~ 2009. 12. (3년)

◦ 면    적 : 20만평

◦ 계    획 : 도시기본계획 변경(녹지용지→주거용지)

도시관리계획 변경 (생산녹지지역→주거지역)

□ 추진상황

◦ 2004. 12. : 도시기본계획 및 도시관리계획 수립용역착수

◦ 2006.  7. : 도시기본계획 공청회

◦ 2007. 12. : 도시기본계획 승인 신청

◦ 2008. 07. : 도시기본계획 심의 완료(중앙도시계획위원회)

◦ 2008. 08. : 도시기본계획 승인

□ 향후추진일정

◦ 2009. 05 : 도시관리계획 수립 용역 중간 및 최종보고

◦ 2009. 06 : 주민공람공고 및 관련부서 협의

◦ 2009. 12 : 도시관리계획 결정

삼천포천 친수공간조성사업

코드번호	6 - 30	주관부서	건 설 과 녹지공원과	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2005～2008	소요예산	38억원	완결	100%

□ 목    적

◦ 삼천포천(지방2급)와룡저수지～용강교 구간이 하천미개수로 정비가 되지 않아 호우시 상습침수로 하천정비 시급

◦ 자연형 하천으로 정비하고 주변 부지를 생활체육 및 생태자연 학습장으로 조성하여 근린생활공간 및 녹지공간 확보

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 벌용동 지내 (삼천포천)

◦ 사업기간 : 2005. 1. ～ 2008. 12. (4년)

◦ 사 업 량

- 건설과 : 하천정비 708m, 기반조성(녹지)35,000㎡

- 녹지공원과 : 잔디광장, 산림욕장, 체육시설 등(28,300㎡)

◦ 사 업 비 : 38억원(하천정비 23, 녹지시설 등 15)

구 분	계	기투자	2008 시행계획	2009	2010	2011	2012 이후	비 고
계	38.0	23.0	15.0	-	-	-	-
국 비	3.5	3.5	-	-	-	-	-
도 비	8.5	4.0	4.5	-	-	-	-
시 비	26	15.5	10.5	-	-	-	-

□ 추진상황

(건설과)

◦ 2006. 02. ~ 08 : 실시설계 완료 및 하천정비공사 발주(장기계속공사)

◦ 2007. 07. ~ 12 : 하천정비공사(2006년분) 준공 및 교량설치 완료

(녹지공원과)

◦ 2008. 03. : 삼천포천 친수공간조성사업 실시설계 완료

◦ 2008. 06. ~ 2009. 01. 23. : 사업시행 완료

국도 3호선 조기 확장

코드번호	6 - 31	주관부서	도로교통과 (도로시설담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2002~2010	소요예산	2,174억원	정상추진	61%

□ 목    적

◦ 창선‧삼천포대교 개통으로 관광객 급증

◦ 교통량 증가에 따른 도로기능 한계 도달

□ 사업개요

◦ 구    간 : 대방동 ~ 사천읍 사주리일원

◦ 사업기간 : 2공구(’02. 10～’10. 12), 1공구(’04. 11~’10. 12)

◦ 사 업 량 : L=18㎞(1공구 7.9, 2공구 10.1), B=19.5m~26.5m

◦ 시 행 청 : 부산지방국토관리청

◦ 사 업 비 : 2,174억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
국 비	2,174.0	1,579	405.0	190			-

□ 추진상황

◦ 2002. 10. : 2공구 공사착공 (’09 3월말 현 공정 68%)

◦ 2004. 11. : 1공구 공사착공 (’09. 3월말 현 공정 54%)

◦ 2007.  4. : 부산지방국토관리청장 현장방문시 조기준공 건의

◦ 2007.  6. : 조기준공을 위한 부산지방국토관리청 방문건의

수   시 : 국토관리청 및 현장방문 현안사항협의. 지원

◦ 2008.  8. : 부산지방국토관리청장 현장 방문시 조기준공건의

◦ 2009.  1. : 일부구간(L=3.0km) 4차로 임시개통 실시

□ 문제점 및 대책

◦ 창선·삼천포대교 준공으로 교통체증이 가속화되고 있으나, 일부 보상협의지연으로 수용 불가피

⇒ 국도3호선 조기 준공을 위한 행정지원 강화

□ 향후추진일정

◦ 보상업무, 민원 등 조기준공을 위한 행정적 지원강화

◦ 보상미협의 대상 수용조치

.농어민들이 많은 소득을 올릴 수 있도록 하겠습니다.

7-1 탑라이스 생산유통지원

7-2 도시근교(남양,향촌) 농업집중 육성

7-3 진양호 웃들광역 친환경농업단지 조성

7-4 친환경 축산구조개선지원

7-5 농업단체전용회관 건립 지원

7-6 고품질 과수 유통구조 개선사업

7-7 도시민을 위한 무료 주말농장 제공

7-8 농업인 건강관리실 및 모정설치

7-9 시설채소 경쟁력 제고

7-10 무고권 농촌마을 종합개발사업 조기완공

7-11 어촌체험어장 조성

7-12 소규모 바다목장화사업

7-13 생활·문화공간 중심 어촌어항 개발

7-14 어촌체험 관광마을 조성

7-15 어촌종합개발사업

7-16 친수공간 조성

7-17 해안정비사업

7-18 어업구조조정사업

7-19 수산기반 조성

탑라이스 생산 유통지원

코드번호	7 - 1	주관부서	기술지원과 (식량작물담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006～2010	소요예산	9.2억원	정상추진	96.7%

□ 목    적

◦ 우리지역에 알맞은 고품질벼 품종 선택재배, 쌀 품질 고급화 및 브랜드화로 수탁 판매 정착

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 전역

◦ 사업기간 : 2006. 1. ~ 2010. 12. (5년)

◦ 사 업 량 : 84ha

◦ 사 업 비 : 9.2억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012 이후	비 고
계	9.2	7.0	1.1	1.1	-	-
국 비	2.9	2.4	0.5	-	-	-
도 비	-	-	-	-	-	-
시 비	4.2	2.7	0.5	1.0	-	-
민자등	2.1	1.9	0.1	0.1	-	-

□ 추진상황

◦ 2007.  4. : 도정기4단, 현미기, 청미분리기, 시설 보완 등

◦ 2007.  8. : 저온저장시설 준공(232㎡), 가공시설 보완(색채선별기 외 4종)

◦ 2007. 10. : 2007 유형별 우수농업기술센터 평가 결과(농촌진흥청,

고품질 쌀 생산분야 장려), 건조저장시설 준공(1기/50톤)

◦ 2008.  3. : 탑라이스 생산단지 재구성 및 유통협의회 구성

◦ 2008.  6. : 탑라이스 생산단지 이앙, 표찰, 깃발

◦ 2008.  7. : 탑라이스 생산단지 호퍼형 콤바인 3대 지원

◦ 2008.  9. : 탑라이스 생산단지회원 우수단지 연찬 45명

◦ 2009.  1. ~ 3. : ‘09년도 사업계획 수립 및 자재 지원 및 공급 완료

□ 문제점 및 대책

◦ 품종 혼입방지를 위한 전용수확기 부족 : 5대

⇒ 전용수확기 확보(‘08. 7월 : 3대), 추가 확보(2대)로 혼입율 최소화

◦ 단지민 노령화로 첨단기술 보급 애로

⇒ 단지내 청·장년층 위주로 5,000㎡이상 경작농민으로 단지 조성

□ 향후추진일정

◦ 2009. 4. ~ 12. : 소비자 신뢰 구축 → GAP 농산물 인증제도 도입

추진

◦ 2009. 4. ~ 12. : 상시 영농기술교육 추진 → 평생교육 학습체제 구축

도시근교(남양, 향촌)농업 육성

코드번호	7 - 2	주관부서	기술지원과 (소득작물담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2007～2008	소요예산	5억원	완결	100%

□ 목    적

◦ 지역고정종인 사천풋마늘 및 새로운 작목(복분자, 블루베리 등) 육성과 특성화된 자원을 농가소득원으로 개발

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 남양, 향촌동 일원

◦ 사업기간 : 2007. 1. ~ 2008. 12. (2년)

◦ 사 업 량 : 재배․생산시설확충 10㏊, 선별장 1개소, 단지 조성 45㏊

◦ 사 업 비 : 5억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012 이후	비 고
계	5.0	5.0	-	-	-	-
국 비	0.7	0.7	-	-	-	-
시 비	2.15	2.15	-	-	-	-
민자등	2.15	2.15	-	-	-	-

□ 추진상황

◦ 2006.  3. : 풋마늘 연구회 조직(회원 97명)

◦ 2007.  2. : 사천풋마늘 홍보(KBS 1TV, 2. 28, 6시 내고향)

◦ 2007.  3. : 사천풋마늘 홍보(MBC, 3. 18, 고향은 지금)

◦ 2007.  4. : 재배시설 설치 및 작업기 구입

◦ 2007.  8. : 마늘쪽 분리기 및 선별기 구입

◦ 2007. 12. : 풋마늘 선별장 설치 1개소

◦ 2008.  8. : 풋마늘 성분검사

◦ 2008. 12. : 풋마늘 조기재배시설 설치 외 3개 사업 완료

□ 향후추진일정

◦ 2009. 5. : 풋마늘 지리적 표시제 신청

진양호웃들 광역 친환경 농업단지 조성

코드번호	7 - 3	주관부서	친환경농업과 (환경농업담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2009～2011	소요예산	100억원	추진 중 (신청 중)

□ 목    적

◦ 농업환경 개선과 친환경농업 육성을 위해 경종과 축산을 연계한  광역단위 친환경농업단지 조성

◦ 친환경․관광 농․수출농업단지 조성을 통해 한국농업의 신 성장 산업화 도모

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 곤명면 삼정마을 외 16개 마을

◦ 사업기간 : 2009. 1. ~ 2011. 12. (3년)

◦ 사 업 량 : 1,143㏊(미생물배양기외 28개사업)

◦ 사 업 비 : 100억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	100	-	10	50	40
국 비	40	-	4	20	16
도 비	20	-	2	10	8
시 비	20	-	2	10	8
민자등	20	-	2	10	8

□ 추진상황

◦ 2008. 2. 28 : 광역친환경농업단지조성사업 신청

◦ 2008. 6. 02 : 진양호웃들광역친환경농업단지 추진협의회 구성

◦ 2008. 6. 12 : 진양호웃들광역친환경농업단지 중앙실무평가 실시

◦ 2008. 12. 04 : 진양호웃들광역친환경농업단지 추진실무협의회 개최

◦ 2008. 12. 15 : 진양호웃들광역친환경농업단지 확정통보

◦ 2009.  2. 17 : 광역친환경농업단지 사업설명회 및 교육 126명

◦ 2009.  3. 30 : 진양호웃들광역친환경농업단지 사업계획 심의 확정

□ 향후추진일정

◦ 2009.  4월 : 광역친환경농업단지 1차년도 사업 발주

- 사업주체(법인) 및 사무국정비, 사업추진체계구축 등

◦ 2009. 6월 : 광역친환경농업단지 1차년도 사업 준공

친환경 축산구조 개선지원

코드번호	7 - 4	주관부서	농축산과 (축산담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2010	소요예산	30억원	정상추진	76.7%

□ 목    적

◦ 사육에서 소비까지 안전관리 강화로 소비자 신뢰 확보

◦ 축산기반 안정화 및 고품질 안전 축산물 생산

◦ 사전예방 중심의 가축방역 체계구축

□ 사업개요

◦ 위    치 : 관내 축산농가

◦ 사업기간 : 2006. 7 ~ 2010. 12 (5년)

◦ 사 업 량 : 가축분뇨처리시설사업 40개소외 3종

◦ 사 업 비 : 30억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011 이후	비 고
계	30.0	18.0	6.0	6.0	-
국 비	10.0	6.0	1.0	2.0	-
도 비	5.0	3.0	2.0	1.0	-
시 비	10.0	6.0	2.0	2.0	-
민자등	5.0	3.0	1.0	1.0	-

□ 추진상황

◦ 가축분뇨처리시설사업 외 7종 : 500백만원

□ 향후추진일정

◦ 2009. 1~12월 : 가축분뇨처리시설사업외 3종 100백만원

농업단체 전용회관 건립

코드번호	7 - 5	주관부서	농축산과 (인력육성담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2009	소요예산	8억원	계획중

□ 목    적

◦ 신기술과 유통정보 공유로 신지식 농업인과 우수 전문농업

경영체육성 및 활성화 도모

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 사천읍 사주리(구 농업기술센터내)

◦ 사업기간 : 2009. 1 ~ 2009. 12 (1년간)

◦ 사 업 량 : 회관건립 1동(구 농업기술센터 건물 리모델링)

◦ 사 업 비 : 8억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비고
계	8.0	-	8.0	-	-
국 비	5.0	-	5.0	-	-
도 비	-	-	-	-	-
시 비	2.0	-	2.0	-	-
민자등	1.0	-	1.0	-	-

□ 문제점 및 대책

◦ 전용회관 건립 국․도비 보조사업 확보애로

⇒ ’09년도 건립예산 확보를 위하여 국비 5억 지원건의(국회의원)

□ 향후추진일정

◦ 2009. 1~12월 : ’09년도 농업인전용회관 리모델링예산 확보 및 착공

고품질 과수 유통구조 개선사업

코드번호	7 - 6	주관부서	기술지원과 (소득작물담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2005～2010	소요예산	47.6억원	정상추진	85.3%

□ 목    적

◦ 고품질 과수의 안정생산 및 유통체계를 규모화․전문화하여 과수산업의 경쟁력 제고를 통한 품질향상 및 물류비용 절감

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천 전지역

◦ 사업기간 : 2005. 1. ~ 2010. 12. (6년간)

◦ 사 업 량 : 1,209ha

◦ 사 업 비 : 47.6억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012 이후	비 고
계	47.6	35.6	9.6	2.4	-	-
국 비	11.9	8.9	2.4	0.6	-	-
도 비	4.8	3.6	1.0	0.2	-	-
시 비	7.1	5.3	1.4	0.4	-	-
민자등	23.8	17.8	4.8	1.2	-	-

□ 추진상황

◦ 2005. 12. : 모노레일 외 3개 세부사업 완료

◦ 2006. 12. : 관수․관비시설 외 5개 세부사업 완료

◦ 2007. 12. : 농로정비 외 5개 세부사업 완료

◦ 2008.  1. : ‘08년도 FTA 현대화사업 대상자 선정(3개 작목 83농가)

◦ 2008.  3. : ‘08년도 FTA 현대화사업 착공

◦ 2008.  5. : ‘08년도 과수원 정비사업 1차 완료(20농가 0.4ha)

◦ 2008.  6. : ‘08년도 FTA 현대화사업 1차 완료(24농가 2.5ha)

◦ 2008. 12. : ‘08년도 FTA 현대화사업 완료

◦ 2009.  1. : ‘09년 FTA 현대화사업 대상자 선정(69농가) 및 착공

◦ 2009.  2. ~ 3. : ‘09년 FTA 현대화사업 1차 완료(40농가) 및 과수원

정비사업 완료(23농가)

□ 문제점 및 대책

◦ 2004. 5월 이후 참다래 신규과원에 대한 FTA 현대화사업 지원 불가         (농림사업시행지침)에 따른 목표달성 곤란

⇒ 신규과원에 대하여 지원 가능토록 정부 건의

□ 향후추진일정

◦ 2009. 4. ~ 5. : ‘09년도 FTA 현대화사업  조기집행 추진 완료

도시민을 위한 무료 주말농장 제공

코드번호	7 - 7	주관부서	친환경농업과 (기술개발담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2007~2009	소요예산	21.6억원	정상추진	80%

□ 목    적

◦ 도시민들의 휴식처 제공과 소비자와 함께하는 친환경농업의 산실 및 체험농장으로 활용

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 용현면 신복리 492-2번지 일원

◦ 사업기간 : 2007. 1. ~ 2009. 12. (3년)

◦ 사 업 량 : 25,413㎡

◦ 사 업 비 :  21.6억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	21.6	4.0	-	17.6		-	-
국 비	2.0	2.0	-	-		-	-
시 비	19.6	2.0	-	17.6		-	-

□ 추진상황

◦ 2006. 7 ~ 8 : 기본계획수립 및 토지매입 공유재산심의 의결

◦ 2006. 11. : 중기지방재정계획수립

◦ 2007. 2 ~ 4 : 토지 감정평가 및 보상협의 개시, 실시설계용역 완료

◦ 2007. 11 : 매입 감정토지 감정평가 및 농경유물관 착공

◦ 2007. 12 : 토지매입 협의(보상가 차이로 협상안됨)

◦ 2008.  2. : 농경유물관 준공, 토지매입비 예산 반납(2억)

◦ 2008.  5. : 농경유물관 전시연출 및 제작, 설치완료, 농경유물관 개관

□ 문제점 및 대책

◦ 보상가 차이로 인한 협상 지연으로 토지매입 어려움

◦ 협상 지연으로 2009년 예산 미확보(2010년 예산 확보 후 추진)

□ 향후추진일정

◦ 지속적인 토지매입 협상 추진

농업인건강관리실 및 모정설치

코드번호	7 - 8	주관부서	친환경농업과 (생활개선담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2010	소요예산	2.6억원	정상추진	80%

□ 목    적

◦농업인의 농작업 피로의 조기 회복과 건강증진으로 활력 있는

농촌마을 조성 및 농업인들의 피로회복을 위한 쉼터조성

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 정동면 장산리 대산마을 외 5개마을

◦ 사업기간 : 2006. 1 ~ 2010. 12 (5년간)

◦ 사 업 량 : 16개소 (건강관리실8, 모정8)

◦ 사 업 비 : 2.6억원

구 분	계	기투자	2008	2009	2010	2011	2012 이후	비 고
계	2.6	1.1	0.5	0.5	0.5		-
국 비	0.5	0.5	-	-	-		-
시 비	2.1	0.6	0.5	0.5	0.5		-

□ 추진상황

◦ 2007. 5. : 농업인건강관리실 사업 착수

◦ 2007. 7 : 농업인건강관리실 사업완료

◦ 2008. 3 : 건강관리실 1개소 선정

◦ 2008. 10 : 건강관리실 1개소 착공(정동 수청)

◦ 2009. 2 : 건강관리실 1개소 선정(곤양 한월)

□ 문제점 및 대책

◦ 2008년부터 국비지원사업이 종료되어 전액 시비확보 애로

□ 향후추진일정

◦ 2009. 4 : 건강관리실 착공

◦ 2009. 5 : 건강관리실 준공 예정

시설채소 경쟁력 제고

코드번호	7 - 9	주관부서	기술지원과 (소득작물담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006～2010	소요예산	48.7억원	정상추진	50.9%

□ 목    적

◦ 사천시의 중점 4대 작목 육성으로 시설채소 경쟁력 제고

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 일원

◦ 사업기간 : 2006. 1. ~ 2010. 12. (5년)

◦ 사 업 량 : 생산시설확충 5㏊, 수출단지조성 및 에너지 절감사업 10㏊

◦ 사 업 비 : 48.7억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012 이후	비고
계	48.7	24.0	13.2	11.5	-	-
국 비	11.4	5.9	3.5	2.0	-	-
도 비	14.8	5.8	4.5	4.5	-	-
시 비	15.9	7.3	4.6	4.0	-	-
민자등	6.6	5.0	0.6	1.0	-	-

□ 추진상황

◦ 2006.  7. : 품목별 연구회 결성(토마토 외 4개 품목)

◦ 2007.  3. : 대상농가 선정 및 교육

◦ 2007. 12. : 시설원예자동제습장치 등 18종 사업 완료

◦ 2008.  3. : 전기온풍기사업 외 28종 사업 착수

◦ 2008.  9. : 전기온풍기사업 외 28종 사업 종료

◦ 2009.  1. : ‘09년도 사업계획 수립

◦ 2009.  3. : 딸기 수막 물받이 시설 설치사업 등 4종 사업 완료

□ 문제점 및 대책

◦ 고유가(면세유 ‘07년 700원→’08년 1,050원/ℓ) : 시설채소 경쟁력 약화

⇒ 전기온풍기 중점지원, 피복자재 개선

□ 향후추진일정

◦ 2009. 4. ~ 6. : 시설원예 시범 및 지원사업 조기추진

무고권역 농촌마을종합개발사업 조기완공

코드번호	7 - 10	주관부서	건 설 과 (농업기반담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2005~2009	소요예산	68.6억원	정상추진	77%

□ 목    적

◦ 농촌마을의 경관개선, 생활환경정비 및 주민 소득기반확충 등을 통해 살고 싶고, 찾고 싶은 농촌정주 공간조성

◦ 농촌에 희망과 활력을 고취하고 농촌지역 삶의 질 향상과 국토의 균형발전 도모

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 곤양면 무고리, 맥사리(무고,상평,맥사)

◦ 사업기간 : 2005. 1. ~ 2009. 12. (5년)

◦ 사 업 량 : 면적10.24㎢, 수혜인구216호 562명

◦ 시 행 청 : 한국농촌공사 위탁시행

◦ 사 업 비 : 68.6억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012 이후	비 고
계	68.6	59.7	8.9		-	-
국 비	54.8	48.6	6.2		-	-
도 비	6.9	6.1	0.8		-	-
시 비	6.9	5.0	1.9		-	-

□ 추진상황

◦ ‘05. 9 : 기본계획 확정(경상남도)

◦ ‘07. 12 : 1단계사업 완료

◦ ‘08. 2 ~ 7 : 2단계사업 세부설계

◦ ‘08. 8. ~9 : 자문의원 및 경상남도 설계협의

◦ ‘08. 11. 3 : 2단계사업 시행승인

◦ ‘09. 3 : 2단계사업 공사착공

□ 향후추진일정

◦ ‘09. 12  : 2단계 공사완료

어촌체험어장 조성

코드번호	7 - 11	주관부서	해양수산과 (자원조성담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2008	소요예산	4.6억원	완결	100%

□ 목    적

◦ 어업체험과 연계한 관광기반시설을 조성하여 어업인의 어업 외 소득증대 및 어촌경제 활성화 도모

□ 사업개요

◦ 위    치 : 관내 2개 권역, 2개소

◦ 사업기간 : 2006. 1. ~ 2007. 12.(2년)

◦ 사 업 량

- 2006년 : 체험진입 개설 700m, 탈의실 및 화장실 3개소(60평)

- 2007년 : 어선접안시설 1식(12m×18m),어선관리선 1척(4.8톤)

◦ 사 업 비 : 4.6억원

구 분	계	기투자	2008	2009	2010	2011	2012 이후	비 고
계	4.6	4.6	-	-	-	-	-
국 비	-	-	-	-	-	-	-
도 비	2.0	2.0	-	-	-	-	-
시 비	2.0	2.0	-	-	-	-	-
민자등	0.6	0.6	-	-	-	-	-

□ 추진상황

◦ 2007.  8. : 체험어장 조성사업 추진을 위한 관계기관 협의(환경부,문화재청, 국립공원관리공단)

◦ 2007. 9. : 체험어장 진입로 개설에 따른 문화재심의회 설명회 참석(환경부)

◦ 2007. 11. 6 : 착공

◦ 2008. 1. 28 : 2007년도 사업분 준공완료(2개소 사업완결)

※ 어촌체험관광마을 조성사업과 동일 사업으로 본 사업은 2개년 2개소 사업으로 완료하고, 어촌체험관광마을 조성사업으로 포함 시행

소규모 바다목장 사업

코드번호	7 - 12	주관부서	해양수산과 (자원조성담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2007~2011	소요예산	50.5억원	정상추진	47.0%

□ 목    적

◦ 수산생물의 서식공간을 조성하여 체계적인 어장관리를 통해 수산자원 회복 및 어업인 소득증대 도모

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 동서동 일원

◦ 사업기간 : 2007. 1. ~ 2011. 12. (5년)

◦ 사 업 량 : 어초 199개, 부어초 및 해조장 각 1식, 어류 2,075천미,

패류 1,229천미

◦ 사 업 비 : 50.5억원

구 분	계	기투자	2008	2009	2010	2011	2012 이후	비 고
계	50.5	10.5	10.0	10.0	10.0	10.0
국 비	25.0	5.0	5.0	5.0	5.0	5.0
도 비	12.5	2.5	2.5	2.5	2.5	2.5
시 비	13.0	3.0	2.5	2.5	2.5	2.5

□ 추진상황

◦ 2007.  4. 12 : 기본계획 수립용역 보고회 개최

◦ 2007.  5. 11 : 소규모바다 목장사업 협의회 구성

◦ 2007.  7. : 소규모바다 목장사업 예정지 해저상태 조사 확인

◦ 2007.  9. 11 : 소규모바다 목장사업 기본계획 변경심의협의회 개최

◦ 2007.  11. 2 : 소규모바다 목장사업 조성을 위한 인공어초 시설 및

기초조사 용역 시행

◦ 2008.  1. 30 : 1차년도 사업준공 완료

◦ 2008. 3. 6 : 제2차년도 동서동권역 소규모바다 목장사업 기본계획 수립 설명회

◦ 2008. 5. : 실시설계 용역 완료

◦ 2008. 12. 18 : 제2차년도 사업준공 완료

◦ 2009.  1. 21 : 제3차년도 계획수립 및 심의회 개최

◦ 2008.  3. 18 : 제3차년도 사업착공

□ 향후추진일정

◦ 2009. 10. : 3차년도 사업 준공

생활․문화공간 중심 어촌어항개발

코드번호	7 - 13	주관부서	해양수산과 (연안관리담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2007～2011	소요예산	30억원	기본설계용역중

□ 목    적

◦ 자연재해로부터 어업인의 재산보호 및 조명군총 등 사적지와 연계한 친수공간 조성

□ 사업개요

◦ 위    치 : 용현면 선진리 선진항

◦ 사업기간 : 2007. 1. ～ 2011. 12. (5년간)

◦ 사 업 량 : 선착장 L=150m, 물량장 A=1,500㎡, 파고라 1식

◦ 사 업 비 : 30억원

구 분	계	기투자	2008	2009	2010	2011	2012 이후	비 고
계	30.0	-	-	-	10.0	10.0	10.0	-‘07.6~’08.6월까지 기본설계용역 추진중 -주관: 해양수산부
국 비	30.0	-	-	-	10.0	10.0	10.0

□ 추진상황

◦ 2006.  3. : 연안정비10개년계획 반영 요구

◦ 2006.  7. : 연안정비10개년계획 변경고시(제2006-47호) 반영

◦ 2006.  9. : 예산요구서 제출 및 중앙부처 방문 예산배정 건의

◦ 2007.  6. : 타당성조사 및 기본설계용역 추진중(해양수산부)

◦ 2007. 12. : 타당성조사 및 기본설계용역 중간보고회(해양수산부)

◦ 2008. 6월 : 타당성 조사 및 기본설계용역 준공

□ 향후추진일정

◦ 2010년 : 사업 착공 예정

◦ 2011년 : 사업 준공 예정

어촌체험 관광마을 조성

코드번호	7 - 14	주관부서	해양수산과 (자원조성담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006～2010	소요예산	10억원	정상추진	100%

□ 목    적

◦ 어촌의 자연환경, 생활문화 등과 연계한 관광기반시설 조성

◦ 어업 외 소득증대 및 어촌경제 활성화 도모

□ 사업개요

◦ 위    치 : 관내 2개 권역

◦ 사업기간 : 2006. 1. ～ 2008. 6.

◦ 사 업 량

- 2006년 : 종합관광안내소 1동, 해안산책로 230m, 산악 하이킹로 1,000m

- 2007년 : 테마수상가옥 시설 4대, 선박계류장 1식, 세족장 1개소, 관광안내소 1식, 전기시설 1식, 어선 2.99톤(1척)

◦ 사 업 비 : 10억원

구 분	계	기투자	2008	2009	2010	2011	2012 이후	비 고
계	10.0	10.0	-	-		-	-
국 비	5.0	5.0	-	-		-	-
도 비	1.2	1.2	-	-		-	-
시 비	3.3	3.3	-	-		-	-
민자등	0.5	0.5	-	-		-	-

□ 추진상황

◦ 2007.  5. : 기본계획수립 및 사업변경 승인(해양수산부)

◦ 2007.  8. : 공유수면점･사용허가 신청(해양수산부)

◦ 2007. 12. : 어촌체험관광마을 조성사업 입찰완료

◦ 2007. 12. 18 : 착공계 제출

◦ 2008.  6. 20 : 2007년 사업분 준공

어촌종합개발사업

코드번호	7 - 15	주관부서	해양수산과 (수산행정담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2007~2008	소요예산	34.7억원	정상추진	70%

□ 목    적

◦ 어업인의 소득기반시설을 확충하여 어가소득을 도시근로자 수준으로 향상 및 편리성 제고

◦ 생산기반시설과 어촌의 생활환경 개선으로 활력있는 어촌개발로 어업인의 삶의 질 향상과 어촌을 조화롭게 개발

□ 사업개요

◦ 위    치 : 용현 금문외 16개소(중항 와티, 자혜 구포, 노룡, 대포, 비토 상촌, 비토 낙지포, 산분령, 선전, 다평 신소, 조도, 자혜 혜촌, 중항 안도)

◦ 사업기간 : 2007. 1. ~ 2008. 12. (2년)

◦ 사 업 량 : 1개 권역(12지구)

◦ 사 업 비 : 34.7억원

구 분	계	기투자	2008	2009	2010	2011	2012 이후	비 고
계	34.7	17.5		17.2	-	-	-	-
국 비	27.8	14.0		13.8	-	-	-	-
도 비	2.6	1.3		1.3	-	-	-	-
시 비	3.8	1.9		1.9	-	-	-	-
민자등	0.5	0.3		0.2	-	-	-	-

□ 추진상황

◦ 사업확정 : 16개사업(2007년 7개, 2008년 9개)

◦ 2007년 사업 : 준공(6개사업), 공사중(1개)

◦ 2008년  7월 : ‘08년 사업시행계획 협의(농림수산식품부) 및 고시

◦ 2008년 사업 : 완공(1), 착공(4개사업), 설계중(2개사업), 국유지입(2개)

□ 향후추진일정

◦ 2009.  5. : 국유지매입 및 착공(4개소)

◦ 2009. 10 : 전체사업 준공

친수공간 조성사업

코드번호	7 - 16	주관부서	해양수산과 (연안관리담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2005～2009	소요예산	19억원	완 결	100%

□ 목    적

◦ 침체되고 노후된 어촌을 친수공간 등으로 정비하여 찾아가고 싶은 어촌으로 개발하여 어민들의 삶의 터전을 새롭게 가꾸고 새로운 어민소득 증대 기여

□ 사업개요

◦ 위    치 : 용현면 장송, 주문(3), 금문마을, 남양동 대포마을

◦ 사업기간 : 2005. 1. ～ 2009. 12. (4년)

◦ 사 업 량 : 조경시설 6개소

◦ 사 업 비 : 19억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	19.0	15.7	3.3		-	-	-
국 비	5.0	3.3	1.7		-	-	-
도 비	1.5	1.0	0.5		-	-	-
시 비	12.5	11.4	1.1		-	-	-

□ 추진상황

◦ 2005. 12. : 기본설계수립 및 1개 지구 시행완료

◦ 2006.  7. : 연안정비10개년계획 변경고시(해수부 2006-47)

◦ 2006. 11. : 2006년 사업 준공

◦ 2007. 11. : 2007년도사업 실시계획 승인(해양수산부)

◦ 2008.  6. : 2007년도사업 사업 준공

◦ 2008.  8. : 2008년사업 실시계획 승인(국토해양부)

◦ 2008.  9. : 2008년사업 발주의뢰

◦ 2008. 12. : 친수공간시설 착공(2008년도분)

◦ 2009.  3. : 친수공간시설 준공(2008년도분)

해안 정비 사업

코드번호	7 - 17	주관부서	해양수산과 (연안관리담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2007～2011	소요예산	170억원	기본설계용역완료	추진중

□ 목    적

◦ 태풍 등 자연재해로부터 연안파괴 및 유실을 예방하고, 지역

어업인의 숙원해소

◦ 선진리성, 조명군총 등 사적지가 있는 어촌으로 관광객 증가에

따른 친수공간 조성 필요

□ 사업개요

◦ 위    치 : 용현면 선진 ～ 장송간

◦ 사업기간 : 2007. 1. ～ 2011. 12. (5년간)

◦ 사 업 량 : 호안정비 1,969km, 수변공원 1개소, 해안산책로 473m

◦ 사 업 비 : 170억원

구 분	계	기투자	2008	2009	2010	2011	2012 이후	비 고
계	170.0	-	-		170.0	-	-	-‘07.6~’08.6월까지 기본계획용역 추진중 -주관: 해양수산부
국 비	85.0	-	-		85.0	-	-
도 비	42.5				42.5
시 비	42.5				42.5

□ 추진상황

◦ 2006.  7. : 연안정비10개년계획 변경고시(해수부 2006-47) 반영

◦ 2006.  9. : 예산요구서 제출 및 중앙부처 방문 예산배정 건의

◦ 2007. 12. : 타당성조사 및 기본설계용역 중간보고회(국토해양부)

◦ 2008.  6. : 타당성 조사 및 기본설계용역 완료

□ 향후추진일정

◦ 2010년 : 사업 착공 예정

◦ 2011년 : 사업 준공 예정

어업 구조조정 사업

코드번호	7 - 18	주관부서	해양수산과 (연안관리담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2005~2011	소요예산	150억원	감정평가 완료	74.7%

□ 목    적

◦ 연근해 어선세력을 어업자원에 적합한 수준으로 감척하여 어업자원의 지속적 이용 및 어업경쟁력 제고

□ 사업개요

◦ 사업기간 : 2005. 1. ~ 2011. 12. (7년)

◦ 사 업 량 : 관내 연근해어선 410척

◦ 사 업 비 : 150억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	150.0	112.0	38.0				-	-
국 비	120.0	90.0	30.0				-	-
도 비	15.0	11.0	4.0				-	-
시 비	15.0	11.0	4.0				-	-

□ 추진상황

◦ 2005년 감척어선 : 45척

◦ 2006년    〃    : 63척

◦ 2007년    〃    : 100척

◦ 2008년    〃    : 105척

◦ 2008년 추가감척 실시 : 대상척수 98척

□ 향후추진일정

◦ 2009. 4 : 폐업지원금 지급

◦ 2009. 5 : 기관장비 매각 폐선처리

수산기반 조성

코드번호	7 - 19	주관부서	해양수산과 (연안관리담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006～2016	소요예산	179.2억원	정상추진	24.8%

□ 목    적

◦ 태풍 등 자연재해로부터 어선의 안전한 접안 및 항내 정온수역 확보로 어항기능 확충

◦ 편리한 어획물 양․하육으로 어민 편의 도모

□ 사업개요

◦ 위    치 : 어촌정주어항 40개항

◦ 사업기간 : 2006. 1. ～ 2016. 12. (10년)

◦ 사 업 량 : 선착장, 방파제, 물량장 등

◦ 사 업 비 : 179.2억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
계	179.2	44.4	7.0	16.0	22.0	89.8
국 비	-	-	-	-	-	-
도 비	89.6	22.2	3.5	8.0	11.0	44.9
시 비	89.6	22.2	3.5	8.0	11.0	44.9

□ 추진상황

◦ 2008.  3. : 어촌정주어항 실시설계용역 완료

◦ 2008.  7. : 2008년 사업시행 3개소, 실시설계용역(1회추경) 1개소

◦ 2008.  8. : 소규모매립 면허신청 3개소

◦ 2008. 10. : 2008년도 사업 준공 3개소, 사업시행 3개소

◦ 2009.  3. : 2009년도 사업 용역완료(3개소)

□ 향후추진일정

◦ 2009.  4. : 2009년도 사업 발주의뢰(1개소), 소규모매립면허신청(2개소)

◦ 2009.  5. : 2008년 사업 준공 4개소

◦ 2009. 10. : 2009년 사업 준공예정

8.민원불편과 가계부담을 덜어 드리겠습니다.

8-1 동지역 도시가스 공급

8-2 생활물가정보 인터넷제공 등 장바구니 물가관리

8-3 신청사민원실 원-스톱 통합민원창구 운영

8-4 무인민원발급기 확대보급

동지역 도시가스 공급

코드번호	8 - 1	주관부서	지역경제과 (자원관리담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2007	소요예산	30억원	완 료	100%

□ 목    적

◦ 기후환경변화대비 대기오염 방지를 위한 청정연료 공급

◦ 도시가스 공급으로 동지역 주민 숙원해결 및 지역균형 발전 도모

□ 사업개요

◦ 위    치 : 선경산업 ～ 동지역(벌리동)

◦ 사업기간 : 2006. 5. ~ 2007. 12.(2년)

◦ 사 업 량 : L=40.619㎞

◦ 사 업 비 : 30억원

구 분	계	기투자	2008	2009	2010	2011	2012 이후	비 고
계	30.0	30.0		-	-	-	-
도 비	10.0	10.0		-	-	-	-
시 비	20.0	20.0		-	-	-	-
민자등	-	-	-	-	-	-	-

□ 추진상황

◦ 2006.  5. : 동지역 도시가스 공급 공사 착공

◦ 2006. 11. : 사업계획서 의거 도시가스 배관공사 시행

◦ 2007.  3. : 신청사 도시가스 공급배관공사 착공

◦ 2007.  3. 20 : 남양동사무소~벌리 삼육어린이집 배관공사 계획 승인

◦ 2007.  8. 30 : 용강삼호광장~용강현대A'(1.2km)공사계획승인

◦ 2007. 11. 20 : 용강현대A‘ 495세대 도시가스 공급 개시

□ 향후추진일정

◦ 2008. : 향촌동 남일대 리조트 도시가스 공급(민자)

생활물가정보 인터넷 제공 등 물가관리

코드번호	8 - 2	주관부서	지역경제과 (지역경제담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006	소요예산	비 예 산	완 료	100%

□ 목    적

◦ 시민에게 생활물가 정보 제공을 통한 가계부담 경감 및 가격인상 억제효과 거양

□ 실천계획

◦ 공개품목 : 생필품 위주 (73개 품목)

◦ 조사방법 : 물가모니터요원(5명) 활용 현장 조사

◦ 정보제공 횟수 : 주1회

◦ 공개방법 : 시 홈페이지(www.sacheon.go.kr) 게시

□ 추진상황

◦ 물가모니터요원(5명) 주2회 조사 : 주 1회 시 홈페이지 게시

◦ 명절 성수품 물가 게시(연 2회)

신청사 민원실 One-Stop 통합민원창구 운영

코드번호	8 - 3	주관부서	민원지적과 (민원담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006～2007	소요예산	0.4억원	완 료	100%

□ 목    적

◦ 업무별로 분산발급하고 있는 증명민원을 항 창구에서 동시발급

할 수 있도록 함으로써 민원인 편의도모

□ 사업개요

◦ 설치장소 : 신청사 민원실 창구

◦ 발급대상 : 호적, 주민, 인감, 지적, 토지 등 제증명 민원

◦ 사 업 량 : 통합증명발급기 (4기), 순번발급기 (1기)

◦ 사 업 비 : 0.4억원

구 분	계	기투자	2008	2009	2010	2011	2012 이후	비고
시 비	0.4	0.4	-	-	-	-	-

□ 추진상황

◦ 2006. 상반기 : 통합발급시스템 구입비 확보 (44백만원)

◦ 2006. 하반기 : 시범설치운영 시군 민원실 견학 (4회)

◦ 2006. 하반기 : 발급대상 증명민원 선정 (11종)

◦ 2007. 4. 23 : 통합민원창구 운영

무인민원발급기 확대 보급

코드번호	8 - 4	주관부서	정보통신담당관실 (정보통신담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006～2007	소요예산	2억원	완 료	100%

□ 목    적

◦ 주40시간 근무제 시행에 따른 무인민원발급기 이용 불편 최소화

◦ 무인민원발급기의 안정적 관리를 위한 환경구축

□ 사업개요

◦ 위    치 :  삼천포청사민원실, 사천읍, 벌용동, 동서금동

◦ 사업기간 : 2006. 10. ~ 2007. 4. (1년간)

◦ 사 업 량 : 신규설치 2, 부스제작 및 이전 3

◦ 사 업 비 :  2억원

구 분	계	기투자	2008	2009	2010	2011	2012 이후	비고
시 비	2.0	2.0		-	-	-	-

□ 추진상황

◦ 2006. 11. : 2006년도 사업완료

◦ 2007.  3. : 2007년도 사업완료

9.지역인재육성을 위한 투자를

더 늘리겠습니다.

9-1 지역인재육성 장학사업 지속 추진

9-2 미국 교환학생 프로그램 참가

9-3 교육환경개선비 지원

9-4 급식식품비 지원

9-5 청소년 교육·문화·복지시설 확충

지역인재육성 장학사업 지속 추진

코드번호	9 - 1	주관부서	총무과 (평생학습담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2003~2012	소요예산	88억원	정상추진	59%

□ 목    적

◦ 우리지역 학교에 성적 우수학생 진학 유도로 우수 인재 육성 및

학교 면학분위기 조성

◦ 자녀 교육으로 인한 인구유출 억제 및 학부모 경제적 부담 경감

□ 사업개요

◦ 추진기간 : 2003. 01. ~ 2012. 12. (10년)

◦ 인재육성장학기금 조성 : 매년 8억원

◦ 인재육성장학금 지급 : 매년 280백여만원

◦ 원어민 교사제 운영 : 전 초․중학교 31개교

◦ 사 업 비 : 88억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
시 비	88	39	13	12	12	12

□ 추진상황

◦ 2003. 04. : 사천시 인재육성장학기금조성 및 운용조례 공포

◦ 2004. 03. : 장학금 지급(68명 127백만원)

◦ 2005. 03. : 장학금 지급(185명 278백만원)

◦ 2006. 03. : 장학금 지급(154명 248백만원)

◦ 2007. 03. : 장학금 지급(158명 277백만원)

◦ 2007. 08. : 미국 교환학생 프로그램 계약 부족분 지원(10백만원)

◦ 2007. 12. : 사천시 인재육성재단 설립 및 발기인 총회개최

◦ 2008. 03. : ’08년도 장학금 지급(191명 329백만원)

◦ 2008. 05  : 종로학원 e-Class 수강지원(143명 42백만원)

◦ 2008. 08. 01 : (재단법인)사천시 인재육성재단 설립

◦ 2009. 02 : (재단법인)사천시 인재육성장학재단 출연(8억)

□ 향후 추진 일정

◦ 2009. 04 : 2009년도 원어민교사제 운영 보조금 집행 지도

미국 교환학생 프로그램 참가

코드번호	9 - 2	주관부서	총무과 (평생학습담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2007~2010	소요예산	2.3억원	정상추진	78.2%

□ 목    적

◦ 외국 어학연수를 희망하는 학생에게 교환학생 프로그램 참여 기회 제공

◦ 관내 학생들에 대한 특전 부여로 관내 학교 입학 계기 마련

□ 사업개요

◦ 추진기간 : 2007. 01. ~ 2010. 12. (4년)

◦ 대    상 : 관내 학교 재학생 중 만15세~18세에 해당하는 성적우수 학생

◦ 인    원 : 매년 5명

◦ 참가기간 : 9월～익년 6월(10개월)

◦ 유학 지역 및 학교 : 미국 전 지역 공립 고등학교

◦ 사 업 비 : 2.3억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
시 비	2.3	1.2	0.6	0.5	-	-	-

□ 추진상황

◦ 2006. 09. : 교환학생 프로그램 운영중인 자치단체 견학(전주시)

◦ 2006. 10. : 고교진학담당 교사와의 간담회 개최

◦ 2006. 11. : 중학교 진학담당 교사와의 간담회 개최

◦ 2007. 02. : 해외연수 전문기관 선정(컬쳐홈스테이인터내쇼날코리아)

◦ 2007. 03. : 5명 최종선발 및 오리엔테이션, 현지 적응 교육 실시

◦ 2007. 08. : 1차 미국 교환학생 프로그램 참가자 출국

◦ 2007. 11. : 2008년 제2차 프로그램 참가자 선발 및 위탁기관 선정

◦ 2008. 01. : 2차 참가자 사전 적응훈련

◦ 2007. 11. : 2차 참가자 홈스테이 배치

◦ 2008. 07. : 1차 참가자 귀국(5명)

◦ 2008. 08. : 2차 프로그램 참가자 출국

※ 예산투자액 : 120,964천원(’07년도 60,464천원, ’08년도 60,500천원)

◦ 2009. 01. : 3차 참가자 선발

□ 향후 추진 일정

◦ 2009. 04. ~ 2010. 06. : 3차 참가자 현지 적응 교육 및 참가 준비

교육환경 개선비 지원

코드번호	9 - 3	주관부서	총무과 (평생학습담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2005～2010	소요예산	69.8억원	정상추진	79.8%

□ 목 적

◦ 관내 초․중․고등학교의 교육환경 개선

◦ 지역 교육부문의 집중 투자로 교육환경 인프라 구축

□ 사업개요

◦ 대    상 : 관내 전 초․중․고등학교(40개교)

◦ 추진기간 : 2005. 1. ~ 2010. 12(6년)

◦ 추진분야

- 학교 교육환경 개선 사업            : 40개교, 매년 514백만원

- 학교 체육분야 지원 및 육성        : 18개교, 매년 410백만원

- 향토사랑시범학교 운영            :  2개교, 매년  10백만원

- 도서관 지원 사업                 :  2개소, 매년 110백만원

- 작은도서관 지원 사업             :  3개소, 매년 105백만원

◦ 사 업 비 : 69.8억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
시 비	69.8	47.1	10.9	11.8	-	-	-

□ 추진상황

◦ 학교 교육환경 개선사업 추진 : 1,918백만원

◦ 학교 체육분야 지원 및 육성 : 25개교,  2,406백만원(’01～’09)

◦ 향토사랑 시범학교 운영 : 4개교, 40백만원(’06～’09)

◦ 도서관 지원 사업 : 2개소,   1,056백만원(’06～’09)

◦ 작은 도서관 설치 및 지원 사업 : 10개소,  383백만원

□ 향후 추진 일정

◦ 2009. 04. ~ 06. : 작은도서관 집행사업비 집행 지도

◦ 2009. 04. ~ 06. : 교육환경개선비 집행 지도

학교 급식 식품비 지원

코드번호	9 - 4	주관부서	총무과 (평생학습담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006～2010	소요예산	23.6억원	정상추진	56.7%

□ 목   적

◦ 관내 초․중․고등학교에 학교 급식 식품비를 지원하여 학교

급식의 질 향상

◦ 우수 농․수․축산물의 소비 촉진과 안정적인 수급 체계 마련

□ 사업개요

◦ 대 상 : 관내 급식중인 전 유치원, 초․중․고등학교(67개교)

◦ 추진기간 : 2006. 01. ~ 2010. 12. (5년)

◦ 학교급식 식품비 지원 : 학교급식 식재료의 일부를 지원

◦ 사 업 비 : 23.6억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012	2013 이후	비 고
시 비	23.6	12.9	5.7	5.0	-	-	-

□ 추진상황

◦ 2006. 08. : 학교급식 식품비지원 심의위원회 구성

◦ 2006. 09. : 2006년도 학교급식 식품비 지원(170백만원)

◦ 2006. 09. : 2007년도 학교급식 식품비 지원 방안 심의

◦ 2007. 10. : 2007년 학교급식 식품비지원 완료(474백만원)

◦ 2007. 09. : 2008년 학교급식 식품비지원 심의회 개최 및 지원액 결정

◦ 2008. 07. : 2008년도 1～3분기 학교급식 식품비 지원(418백만원)

◦ 2008. 09. : 2009년도 교육경비보조금 심의위원회 개최, 학교급식

식품비 지원액 심의

◦ 2009. 01. : 2009년도 학교급식 식품비 지원(50백만원)

□ 향후 추진 일정

◦ 2009. 04. : 2/4분기 학교급식 식품비 교부

지역청소년 교육․문화․복지시설 확충

코드번호	9 - 5	주관부서	사회복지과 (아동청소년담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2007~2010	소요예산	41.5억원	추진중	15%

□ 목    적

◦ 청소년들의 심신단련, 자질배양, 정서함양을 위한 공간 확충

◦ 생활권내 종합적인 수련시설을 건립 건전한 놀이․문화 공간 제공으로 전인교육의 장을 마련

□ 사업개요

◦ 위    치 : 사천시 벌리동 427-1 삼천포청사

◦ 사업기간 : 2007  ~ 2010

◦ 사 업 량 : 청소년수련관 조성(건축 5,080㎡, 부지 10,153㎡)

◦ 사 업 비 :  41.5억원(시설비 36.5, 자산취득 5)

구 분	계	기투자	2007	2008	2009	2010	2011 이후	비고
계	41.5	-	2.0	4.5	22.5	12.5	-
국 비	32.0	-	0.8	4.2	20	7.0	-
도 비	0.8	-	0.8	-	-	-	-
시 비	8.7	-	0.4	0.3	2.5	5.5	-

□ 推進狀況

◦ 2007. 12. : 청소년성문화센터 준공

◦ 2008.  7. : 청소년방과후아카데미 운영시설 준공

◦ 2009.  4. : 설계완료

□ 問題點 및 對策

◦ 청소년문화센터 조성 후 운영인력 인건비 및 운영비 시비충당

⇒ 국.도비 보조사업 또는 청소년기금에서 지원될 수 있도록 건의

□ 向後計劃

◦ 2009. 4월 : 공사착공,           ◦ 2010. 4월 : 준공

10.일등 시민, 일등 공무원이 되도록 하겠습니다.

10-1 시민평생교육 강좌개설

10-2 생산적인 조직운영 및 공직자 자질향상

10-3 정보화 사회 도시기반 구축

10-4 해피콜 민원제 도입

시민 평생 교양강좌 개설

코드번호	10 - 1	주관부서	총무과 (평생학습담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2010	소요예산	1.5억원	정상추진	67%

□ 목    적

◦ 평생교육 프로그램에 의한 지속적인 교양강좌로 건전한 시민의식 함양

□ 사업개요

◦ 운영방법 : 월 1회(연12회/매월 셋째 목요일/회당 100분)

◦ 운영기간 : 2006. 01월 ~ 2010. 12월(5년)

◦ 운영장소 : 시청 대강당(행정동 2층)

◦ 사 업 비 : 1.5억원

구 분	계	기투자	2009	2010	2011	2012 이후	비 고
시 비	1.5	0.9	0.3	0.3	-	-

□ 추진상황

◦ 2007. 01. : 강사 섭외 및 2007년도 강좌 계약체결

◦ 2007. 01. ～ 10월 : 아카데미 10회 개설 운영(매회 400여명 참석)

◦ 2008. 01. : 제25회 아카데미강좌 개최

◦ 2008. 02. : 2008년 아카데미 운영 계약체결

◦ 2008. 01.～12월 : 25～34 강좌 운영

◦ 2009. 01월 : 사천아카데미 제35강좌~46강좌 강사섭외 및 위탁계약 체결

◦ 2009. 01. ~ 03월 : 35강좌~37강좌 운영

□ 향후추진일정

◦ 2009. 04.～12. : 제38강좌～제46강좌 아카데미 운영 및 참여 홍보

생산적 조직 운영 및 공직자 자질향상

코드번호	10 - 2	주관부서	총무과 (인사담당,서무담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2007	소요예산	비 예 산	완 료	100%

□ 목   적

◦ 양 청사 사용으로 인해 일부 이원화 되어 있는 조직을 신청사 개청에 맞춰        통합하여 미래 지향적인 조직으로 개편하고, 공직자의 자질을 향상시켜       경쟁력을 제고

□ 실천계획

◦ 시민편의 위주의 주민생활지원서비스 기능강화 조직개편 및 유사  기구․기능 통폐합으로 효율적인 조직체계 마련

◦ 공무원 자질향상

- 글로벌 시대에 부응하는 직원 어학 동아리 지원 육성 (2개 동아리 40명)

⇒ 월별 학습 모임과 운영을 할 수 있도록 운영비 지원

⇒ 직원자질 향상을 위한 선택적 복지제도 시행

□ 추진상황

◦ 2006. 12.    : 조직개편 기본계획 확정

◦ 2007.  1. 31 : 조직개편 자치법규 개정

◦ 2007.  2. 27 : 조직개편 시행

◦ 2007.  3.  7 : 선택적복지제도 시행(후생복지관 오픈)

정보화 사회 도시기반 구축

코드번호	10 - 3	주관부서	정보법무담당관실 (정보기획담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006～2010	소요예산	154.6억원	정상추진	79.6%

□ 목    적

◦ e-Life 실현을 위한 정보인프라 구축으로 시민이 감동하는 유비쿼터스 정보도시 구현

□ 사업개요

◦ 사업기간 : 2006. 1. ~ 2010. 12. (5년)

◦ 사 업 량 : 5개 분야 42개 사업

- 정보화기반조성사업 : 정보화교육 강화 등 8개 사업

- 생활정보화사업 : 보건의료정보시스템 등 10개 사업

- 산업정보화사업 : 환경정보시스템 등 4개 사업

- 도시정보화사업 : 도로와 지하시설물도구축사업 등 8개 사업

- 행정정보화사업 : 자료관시스템 구축 등 12개  사업

◦ 사 업 비 :  154.6억원

구 분	계	기투자	2009 시행계획	2010	2011	2012	비 고
계	154.6	116	12.6	26	-
국 비	33.0	33		-	-
도 비	9.2	9.1	0.1	-	-
시 비	112.4	73.9	12.5	26	-

□ 추진상황

분 야	사 업 량	사업비 (백만원)	추진상황
			완료	정상추진	미발주
계		1,263	11	7	5
정보화기반조성	무인발급기확대구축사업등 7개사업	514	3	3	1
생활정보화	지방세 ARS 상담시스템 설치등 1개사업	60	1
산업정보화	전자상거래 고객관리 프로그램 지원 사업	2	1	1
도시정보화	버스정보시스템 정류소 안내기 확대구축사업	119			1
행정정보화	자료관시스템 등 12개사업	568	6	3	3

□ 2009 정보화사업 현황

분 야	사 업 내 용	사업비 (백만원)	추 진 상 황			비 고
			완 료	정상추진	미발주
계		1,263	718	235	310
정보화기반조성 (7개사업 514백만원)	정보화 교육강화	54		54
	정보화경진대회	2			2
	업무용전산장비 구입	300	300
	무인발급기 확대 구축	94	94
	정보화마을 활성화 및 신규조성	16		16
	무정전전원장비(UPS)설치 및 노후 축전지 교체	24		24
	시민정보화교육장 PC교체	24	24
생활정보화 (2개사업 60백만원)	지방세 ARS 상담시스템 설치	30	30
	지적공부 전산화사업	30		30
산업정보화 (1개사업 2백만원)	전자상거래 고객관리 프로그램 지원	2	2
도시정보화 (1개사업 119백만원)	버스정보시스템 정류소 안내기 확대 구축	119			119
행정정보화 (12개사업 568백만원)	공통기반시스템 용량 증설	75			75
	IP텔레포니 관리시스템(R-NMS)보강	35	35
	지방행정정보망 Hub-Switch 교체설치	45	45
	기록정보 DB구축 사업	84			84
	키보드 보안 프로그램 구매	34		34
	시스템 감시재연 S/W 구매	49	49
	웹 취약성 분석 S/W 구매	39	39
	악성코드 차단/치료 프로그램 구매	30			30
	웹 사이트 진단 솔루션 구매	33		33
	웹소스 보안이력관리 솔루션 장비구매	44		44
	침입차단(내부 방화벽)시스템 구매	50	50
	보안 USB 등 보조기억매체관리시스템 구매	50	50

해피콜 민원제 도입

코드번호	10 - 4	주관부서	총무과 (혁신균형담당)	추진상황	전 체 공정율
사업기간	2006~2010	소요예산	비 예 산	완 료	100%

□ 목    적

◦처리기일이 오래 소요되는 민원에 대해 실무 부서별 중간처리           사항을 안내하고 부서별 완결된 민원 업무에 대해서도 5일 이내         전화, 인터넷, 휴대폰, 우편 등을 통해 만족, 불만족 사항을 확인         하여 개선함으로써 고객만족 행정서비스를 제공하기 위함

□ 실천계획

◦ 해피콜 대상자 선별⇒ 해피콜(happy call)실시 ⇒ 업무프로세스 및 서비스 개선 (고객 접점 모든 부서)

◦ 행정서비스 이행기준표 작성 관리(고객 접점 모든 부서)

◦ 대상자 수시 발굴 및 happy call 대상자 대장 관리(고객 접점 모든 부서)

□ 추진상황

◦ 2006.  4. : 모든 고객 점접 부서 행정서비스 이행기준표 작성 관리

◦ 2006.  7. : 모든 고객 점접 부서 해피콜 대상자 선별(67명)

◦ 2006.  9. ~ 12. : 고객만족도 조사 및 보고회